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РОДИНЕ— 60 МИЛЛИОНОВ 
ПУДОВ ХЛЕБЛ

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР .горячо поздра
вили трудящихся Куйбышевской об
ласти с замечательной победой— вы
полнением социалистических обяза
тельств по продаже государству 60 
миллионов пудов хлеба, что на 6,4 
миллиона пудов больше плана.

Никогда еще за всю историю Куй
бышевская область не заготовляла 
такого количества хлеба. Достигну
тый успех —  результат самоотвер
женного труда хлеборобов области, 
перестройки управления сельским хо
зяйством, улучшения структуры по
севных площадей, внедрения передо
вой системы земледелия. По сравне
нию с 1961 годом средняя урожай
ность колосовых культур возросла на 
4 центнера с гектара.

Колхозы и совхозы полностью обе
спечили себя семенами, создали не
обходимые фонды для выдачи хлеба 
ца трудодни колхозникам и на фу
ражные цели.

Одновременно с уборкой урожая 
завершен- сев озимых^ культур, кото
рых посеяно на 150 тысяч гектаров 
больше, чем в 1961 году. Впервые 
в области посеяно более 70 тысяч 
гектаров озимой пшеницы. Успешно 
ведется вспашка зяби.

Работники сельского хозяйства об
ласти считают сдвей важнейшей за
дачей выполнение годового плана по 
продаже государбтву продуктов ж и
вотноводства. Они заверяют Цен- 
тральный^ Комитет КПСС, Советское 
правительство и Никиту Сергеевича 
Хрущева, что будут и впредь настой
чиво бороться за выполнение истори
ческих решений X X II съезда Партии и 
мартовского Пленума ЦК КПСС по 
дальнейшему подъему всех отраслей 
сельскохозяйственного производства 
и тем самым внесут свой достойный 
вклад в строительство коммунизма в 
нашей стране.

) (ТАСС).

m l

ТРУДОВАЯ ПОБЕДА 
РЫБАКОВ КАСПИЯ

живой рыбы, охлажденной и мороже
ной рыбной продукции. Работники 
рыбоводных заводов, осуществляя 
воспроизводство рыбных запасов Вол
го-Каспийского бассейна, вырастили 
в текущем году и выпустили'в море 
свыше двух миллиардов молоди рыб 
ценных промьгсловых пород.

В ответ на постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «О 
мерах по увеличению добычи рыбы и 
производства рыбной продукции» ры
баки-колхозники и работники рыб
ной промышленности Астраханской 
области приняли новые повышенные 
обязательства —  добыть сверх годо
вого плана не менее 75 тысяч цент
неров рыбы, выпустить на 7 миллио
нов рублей высококачественной рыб
ной продукции. Рыбаки Каспия заг 
верили Центральный Комитет КПСС, 
Советское правительбтво и товарища 
Н. С. Хрущева, что будут и впредь с 
еще большей энергией трудиться над 
решением задач по созданию изоби
лия продуктов питания, в нашей 
стране.

(ТАСС).

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Минист]^бв*00СР сердечно поздра
вили моряков рыбопромыслового фло
та, рыбажов-колхознйков, работников 
рыбной промышленности Астрахан
ской области с досрочным выполне
нием девятимесячного плана добычи 
рыбы и производства рыбной про
дукции.

Успехи Б труде, высокие уловы, 
достигнутые передовыми рыболовец
кими колхозами Астраханской обла
сти, экипажами промысловых судов, 
говорится в поздравительной теле
грамме, свидечг'ельствуют о больших 
резервах и возможностях рыбной 
промышленности в деле увеличения 
производства пищевых продуктов.

***
Рыбаки Каспия рапортуют, что, 

претворяя в жизнь исторические ре
шения X X II съезда КПСС, они досроч
но, 10 сентября, выполнили 9-щесяч- 
ный план добычи рыбы и производст
ва рыбной продукции. С начала года 
выловлено 1.460 тысяч центнеров 
рыбы, торгующим организациям от
гружено много высококачественной
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Уникальная
ГЭС

ВОЛОГДА, 20 сентября. (Корр. 
ТАСС). На Череповецком гидроузле 
Волго-Балтийского канала идет со
оружение ГЭС с уникальным обору
дованием. Впервые в практике оте
чественного гидростроения в теле 
плотины строится необычная элек
тростанция.

Здесь будет установлен мощный 
гидрогенератор капсульного типа. 
Советским конструкторам впервые 
пришлось создавать подобный агре
гат. Главная особенность его в том, 
что гидрогенератор и турбина за
ключены в .металлический водоне
проницаемый кожух (капсулу) и 
он полностью находится в воде в 
горизонтальном положении.

При создании генератора конст
рукторы сумели добиться наиболъ- . 
шей мощности при' небольших раз
мерах агрегата. Необходимость в 
горизонтальных осевых машинах 
подобного типа появилась при ос
воении рек с небольшим уровнем 
и напором воды. Река ГПексна, 
входящая в Волго-Балтийскую 
водную систему, относится к их 
типу. На ней-то и создается Че
реповецкая ГЭС. Ее строитель
ство удешевляется на 30—40 
процентов благодаря применению 
капсульных гидрогенераторов, не 
требующих дополнительных' соору
жений.

Н А ЦЕНТРАЛЬНОЙ
усадьбе совхоза 

«Рыбаловский», невда
леке от конторы, появил
ся первый дом городско
го типа. Он сложен из 
кирпича, рассчитан на 
восемь квартир. Для но^ 
воселов предусмотрены 
коммунальные удобства: 
к  зданию протянуты ни- 

,ти водопровода, подходит 
теплотрасса.

Внутри помещения 
хлопочут уже сантехни
ки  и отделочники.

По соседству, через 
дорогу, поднимается еще 
один дом-близнец.. Здесь 
идет кладка первого эта. 
жа. Ускоряет работы 
кран «Пионер».

Рядом —  только что 
очерченная площадка: в 
землю вбиты колышки, 
проложены свежие ли
нии —  контуры будуще
го фундамента.'

Десять многоэтажных 
домов украсят новую, 
пока еще безымянную 
улицу.

Стоит лишь перейти 
дорогу, чтобы оказаться 

на следующей строительной пло
щадке. Тут также возводится 
жилье —  восьмиквартириые брус
чатые дома Во втором из них не
сколько дней назад уже справили 
новоселье.

Как бы продолжение новостроек 
— , примыкаюший к ним поселок. 
Пря.мые улицы, аккуратные, по
хожие друг на друга дома из шла
коблоков. Над ними шумят строй
ные сосны. К домам вышагивают 
электрические столбы. Правда, их 
еще не соединила линия прово
дов, но недолго ждать прихода 
C0BX03HBIX монтеров.

В поселке лсивут преимущест
венно строители.

Не так давно это место обходи
ли стороной, даже в рыбацких са
погах трудно было пробраться.., 

Вблизи центральной усадьбы, p j  
:кивописном уголке, выросли два; 
животноводческих помещения. Они 
рассчитаны на механизированное 
доение и беспривязное содержание 
600 коров. Строители спешат за
кончить деревянную обработку 
спаренного доильного зала, в ко
тором будут установлены две 
«елочки», к  1 октября. Таково их 
обязательство в честь всенародно.

20 сентября руководи
тели Коммунистической 
партии и Советского 
правительства посетили 
подмосковные совхозы имени Горько
го, «Раменское» и имени • Тельмана. 
В этих хозяйствах в разгаре уборка 
картофеля, сахарной свеклы, овощей.

Во второй половине дня в совхоз 
имени Горького прибыли Первый се
кретарь . Центрального Комитета 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР товарищ Н. С. Хрущев, то
варищи Г. И. Воронов, А. П. Кири
ленко, Ф. Р. Козлов, Н. В. По,д^горный, 
Д. С. Полянский, К. Т. Мазуров, 
В. П. Мжаванадзе, В. В. Щербицкий. 
В этом хозяйстве находились также 
первый секретарь Московского обко
ма КПСС Г. Г. Абрамов, председатель 
Совета Министров Белорусской ССР 
Т. Я. Киселев, министр производства 
II заготовок сельскохозяйственных 
продуктов РСФСР Н! И. Смирнов, за
ведующий Сельхозотделом ЦК КПСС 
по РСФСР И. С. Панькин, председа
тель Московского облисполкома 
15. И. Конатоп, первый заместитель 
министра производства и заготовок 
сельскохозяйственных' продуктов 
РСФСР В. П. Мыларщиков.

Главный агроном Раменского про
изводственного управления Н. А. Фи
латов, специалисты хозяйства рас
сказали о своей работе, о применяе
мых здесь приемах выращивания 
овощных культур.

Затем руководители партии и пра
вительства прибыли в совхоз «Ра
менское». На поле работает не
сколько картофелеуборочных агрега
тов. Вот', за трактором. «Беларусь» 
движется ботвоуборочная машина 
«УБД-3».- 0на удаляет картофельную 
ботву с.поля, измельчает ее и соби
рает в бункер. Зеленая масса автома
шинами отвозится с участка к месту 
сйло'Сования.

Вслед за этой машиной по полю 
идет'картофелекопатель с прицепным 
переборщиком. Он изготовлен на Лю-

Посещение руководителями партии 
и правительства подмосковных совхозов

берецком заводе сельскохозяйствен
ных машин имени Ухтомского. 
Н. С. Хрущев, руководители партии 
и правительства интересуются про
изводительностью агрегата, его 
устройством, наблюдают машину в 
действии.

■ —  Рабочая скорость агрегата, —  
сообщает начальник Раменского про
изводственного управления А. П. Гер- 
мацкий, —  зависит от урожайности, 
она меняется в пределах 1 ,1— 2,2 
километра в*час. При хорошей погоде 
машина собирает за день клубни с 
полутора— двух гектаров. .

Руководители партии и правитель
ства знакомятся также с работой но
вого картофелеуборочного комбайна 
«ЕГП-2». Он предназначен для выка
пывания картофеля сразу с .двух ряд
ков. Машина отделяет клубни от поч
вы и ботвы, выгружает ■ их в кузов 
автомобиля или тележки.

.Товарищ Н. С. Хрущев спрашива
ет,  ̂ какой урожай картофеля выра
щен?

—  Около 16 тонн на гектаре, —  
сообщают ему. —  При' такой уро
жайности механизаторы совхоза уби
рают новой машиной за день карто
фель с 2 — 2,5 гектара.

На этом же поле демонстрируется 
другой картофелеуборочный .комбайн 
—  «К-3», изготовленный ■ заводом 
«Рязсельмаш». Это более усовершен
ствованный агрегат. Он может рабо
тать не только на легких, но и на 
тяжелых почвах.

Механизация позволяет резко под
нять производительность труда, го
ворит Н. С. Хрущев. У нас теперь

есть машины, облегчающие работу 
людей. Это большой шаг вперед.

Выкопанный картофель достав
ляется на сортировальный пункт. 
Здесь работает машина «КСП-20». С 
ее помощью производится доочистка 
клубней от посторонних примесей и 
разделение их на три фракции. Са
мый мелкий картофель предназна
чается на кормовые цели, клубни 
средней величины пойдут на семена, 
а са.мые крупные —  на продоволь
ственные цели. За смену машина 
сортирует до 60 тонн картофеля. 
Клубни укладываются в контейнеры 
и отправляются в хранилище.

По соседству с этим хозяйством 
расположены земли совхоза имени 
Тельмана. Здесь руководители пар
тии и правительства наблюдали ра
боту комбайна «ЕГП-2» на уборке 
сахарной свеклы.

Н. 0. Хрущев беседует с механиза
торами Владимиром Кузнецовым и 
Борисом Мартынюком. Второй год они 
выращивают в совхозе высокий уро
жай сахарной свеклы. На участке в 
60 гектаров получают по 400 цент
неров корней и по 20 0— 220 центне
ров ботвы с гектара.

Н. С. Хрущев замечает, что убо
рочные машины на картофельных, 
свекловичных и овощных полях дол
жны обладать большей универсаль
ностью.

Работающая на совхозных землях 
новая техника позволяет комплексно 
механизировать уборку картофеля, 
сахарной свеклы, резко снизить за
траты труда.

Главный агроном совхоза имени

Тельмана В. И. Котора 
рассказал об.опыте дли
тельного хранения са
харной свеклы в буртах 

путем ее охлаждения осенью до ми
нус 1— 2 градуса с последующим 
тщательным укрытием. Такой бурт 
хорошо сохраняется до летних меся
цев.

Во время беседы с работниками и 
специалистами хозяйств Н. С. Хру
щев заметил, что в Подмосковной зо
не целесообразно выращивать больше 
раннего картофеля на продовольст
вие, а массовые посевы картофеля 
поздних сортов лучше размещать в 
таких областях, как Тульская, Кур
ская, Брянская и другие. В Подмос
ковье, видимо, следует в широких 
размерах возделывать сахарную свек
лу, бобы, кукурузу и горох на зеле
ный корм. Это будет основой для 
развивающегося здесь молочно-мяс
ного животноводства и свиноводства. 
Надо , для каждой зоны отработать 
систему ведения хозяйства. Семено
водство . бобовых, очевидно, следует 
вести в более южных' районах. Необ
ходимо изучить опыт выращивания 
кукурузы  на зерно при посеве ее па
рафинированными семенами. Он, ' в 
частности, имеется в Рязанской обла
сти.

На Островецком отделении дирек
тор, совхоза А. М. Житков рассказал 
о сооружении новых хранилищ из 
сборного железобетона для картофеля 
и овощей. Руководители партии и 
правительства осмотрели эти храни- 
л!ища, а также механизированный 
засолочный пункт. Были высказаны 
пожелания оборудовать хранилища 
установками для охлаждения возду
ха.

Труженики подмосковных совхозов 
заверили руководителей партии и 
правительства, что они успешно вы
полнят поставленные перед ними за
дачи, будут настойчиво бороться за 
увеличение производства сельскохо
зяйственной продукции.

(ТАСС).

Совхоз строится
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го праздника. А з_атем через де
сять дней завершится монтаж до. 
ильных агрегатов.

В совхозе на строительных 
объектах можно увидеть дату 
«Т962». Она вошла в будни рыбаг 
ловцев как тод больших строек.

—  Все в основном делаем сво
ими силами, хозяйственным спо
собом, —  рассказывает техник- 
строитель Н. Р. Дульцев. —  На 
фермах трудится несколько по
стоянных бригад. Около двухсот 
человек. По мере возможности по
могают шефы II студенты.

Н. Р. Дульцев вспоминает труд
ности, гставшие-я теперь позади: 
нэ хватало специалистов, мате
риалов. Кадровые рабочие прямо 
на стройке обучали новичков. Так, 
подсобники Галина Мамко и Анна 
Бендер теперь штукатуры, Екате
рина Хорьева —  каменщица, Вла
димир Краснов —  столяр.

В списке передовиков — десят
ки Фамилий.

Рыбаловцы освоят нынче 700 
тысяч рублей, отпущенных на ж и
лищное и хозяйственное строи, 
тельство. За год на всех фермах 
жилая площадь увеличится на 
1.200 квадратных метров.

Есть предпосылки к то5г\’ . что
бы не снижать темпы и зимой. За
ложено несколько фундаментов. 
Один из них —  под типовую ре
монтную .мастерскую. Пвоект пре
дусматривает применение поточно, 
узлового метода ремонта тракто
ров, комбайнов и прицепных ору. 
дий. Второй —  под механизиро

ванную пекарню, кото
рая удовлетворит потреб
ности населения совхоза. 
Постройки эти запроек- 
тированы из кирпича.
Кроме того, в зимних ус- 
ловиях не прекратится /
кирпичная кладка, жи- ^
.дых домов.

Это еще не все новое, ; ,  ' 
что входит в ' будни I  
сельских строителей. ■

...Поворот на Не Лю
бинскую ферму. Однако 
панелевоз с грузом сво
рачивает в противо
положную сторону и ос- 
танав.дивается невдалеке, 
у. длинного сооружения 
из сборного железобето
на. Здесь работает бригада Петра 
Гавриленко томского участка 
« Сиб ста льконструкция ».

Вот крановщик Иван Терехин 
включил подъемный механизм, 
и тяжелая 12-метровая балка точ
но легла на колонны. Теперь дело 
за сварщиком Виктором Антоно
вым. Поднявшись на металличе
скую стремянку и опустив защит
ный щиток, он ловко наклады
вает «огненные швы».

В тесном- контакте работают 
сварщик и крановщик. Уже уло
жены первые плиты перекрытий. 
Виктор Антонов снова на посту. 
Кажется, в его руке венчик раз
ноцветных искр. Тем временем на 
площадку 'панелевоз доставил но
вую партию груза.

Это сооружается первое в обла- 
' сти картофелехранилище из сбор, 

ных железобетонных конструкций. 
•Вместимость его —  1.000 тонн.

Бригада Петра Гавриленко дала 
слово— к  27 сентября закончить 
основные работы, если завод iN» 3 
треста «Стройдеталь» обеспечит 
их необходимыми конструкциями. 
Останется засыпка хранилища 
землей.

Объект этот для бригады —• 
новое дело. Обычно она трудилась 
на строительстве крупных про
мышленных корпусов. Тем не ме
нее, дружная пятерка и здесь 
опережает сроки.

Совхоз «Рыбаловский» строит
ся...

А. СОКАЛЬСКИЙ.
На снимках: слева — на Не- 

любинской ферме сооружается 
картофелехранилище из сбор
ных Железобетонных конструк
ций; справа, вверху — рождение 
новой улицы в Рыбалово; внизу 
— передовая каменщица Е. Хо- 
рьега.

Фото Ф. Хитриневича.

В се  с и л ы -н а  заверш ение  
уб ор ки  у р о ж а я

С о р е в н о в а н и е
территориальных производственных управлений 

и районов на вспашке зяби, уборке 
картофеля и свеклы

Показатели на 20 сентября
(в процентах к плану)

Территориальные произ
водственные управле

ния и районы •
Вспахано

зяби
. Убрано 
картофе

ля
Убрано
свеклы

ч
ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ УПРАВЛЕНИЯ

Асиновское 82,7 57,3 27,4
Парбигское 66,2 48,5 10,3
Шегарское 62,5 58,1 46
Томское 59,6 71,2 38,2
Колпашевское 45,4 59,2 29,5

р а й о н ы

Асиновский 104,3 , , 59.1 25,1
Зырянский . 79 61,4 63
Молчановский 77,'4 60,2 24,1
Тегульдетский 71,9 57,3 27,4
Бакчарский 71,1 76,7 3,5
Пышкино-Троицкий 68,3 41,6 —
Шегарский 67,6 65,6 ё2,4
Кожевниковский 67 . 47,7 36,3
Томский 66,6 71,8 45,5
Парбигский 65,4 42,9 1,7
Чаинский 63,5 76,7 У,5
Туганский 52,3 68,7 24,1
Колпашевский 48,5 70,2 30,4
Каргасокский ■ 44,6 85,2 —
Парабельский 39,2 31,8 24,1
Кривошеинский 38,7 51,9 49,1
Александровский — 1Q0 100

Всего по области 65,8 61,6 36,4

Погодные условия истекшей пя
тидневки были исключительно бла
гоприятные для завершения убо
рочных рабрт., Колхрзы и совхозы 
имели полную возможность завер
шить уборку хлебов, теребление 
льна, резко повысить темпы убор
ки картофеля, сахарной свеклы. 
Однако- в большинстве хозяйств эти 
условия не были использованы. В 
колхозах и совхозах еще осталось 
на корню 4.611 гектаров зерновых. 
По-прежнему плохо использбвали 
свои возможности колхозы Бакчар-

ского района, где все еще не ско
шен хлеб с 1.500 гектаров, около 
1.000 гектаров хлеба не убрано в 
Парабельском районе. До сих пор 
н̂  убрали хлеб колхозы Кожевни- 
ковскоТо района, где на корню еще 
около 1.000 гектаров.

Совершенно недопустимо мед
ленно ведется .теребление льна. За 
истекшую пятидневку лен вытереб
лен только с площади 289 гекта
ров, еще осталось теребить около 
300 гектаров. Исключительно пло
хо убирают лен в колхозах Криво-

шеинского района, за истекшую 
пятидневку в этом районе вытереб
лено всего 69 гектаров, на кор
ню здесь еще 109 гектаров. Ес
ли теребление льна будет вестись 
такими же темпами, эта работа не 
будет закончена до наступления мо
розов, и лен уйдет под снег.

Совершенно недопустимо мед
ленно ведется обмолйт льна, обмо
лочено всего лишь 46 процентов. В 
Туганском районе обмолочено лишь 
9 процентов льна, почти не присту
пали к обмолоту льна в Парбиг- 
ском районе. Нужно организовать' 
работу так, чтобы до 1 октября 
повсеместно обмолотить лен и за
сыпать семена.

Большая угроза создалась с 
уборкой картофеля, которого еще 
не убрано более 2.500 гектаров. За 
истекшую пятидневку картофеля 
убрано только 2.000 гектаров. Кол
хозы Кожевниковского района за 
5 дней выкопали картофель с пло
щади всего 127 гектаров, еще оста
лось убирать почти 200 гектаров. 
Нужно мобилизовать все силы, все 
средства, чтобы до 25 сентября 
полностью убрать картофель и 
свеклу.

Колхозы и совхозы должны были 
вспахать за прошедшую пятидневку 
56 тысяч гектаров зяби, а вспаха
на только 41 тысяча гектаров.

Хлеборобы должны помнить, что 
борьба за своевременное и высоко
качественное выполнение . плана 
вспашки зяби под весь яровой клин 
— это борьба за урожай будущего 
года. Нужно все высвободившиеся 
тракторы, использовать на вспашке 
зяби, организовать их работу . в 
две смены, добиться такого поло
жения, чтобы каждый тракторист 
не уходил с полосы, не выполнив 
сменной нормы. Работу трактор
ных агрегатов на вспашке ' зяби 
следует обязательно организовать 
групповым способом.

Вклад шофера
Владимир Май, колхозник сель

хозартели имени Жданова Зырянско
го района, работает шофером. В страд
ные дни уборки Владимир возил зер
но, не считаясь со временем, В дни, 
когда с полей поступало особенно 
много хлеба, В. Май не'покидал ма
шину по 18— 20 часов. На его сче

ту около 2.000 цен1нер0в перевезен
ного зерна. Колхоз имени Жданова 
одним из первых в районе выполнил 
план продажи хлеба государству. 
Внес в выполнение этой задачи и 
свою долю труда шофер В. Май. Поч
ти треть проданного хлеба перевезе
на лично Владимиром.

Объединенным 
тракторным отрядом
Механизаторы Батуринской, Баба, 

рыкинской и Мало-Бабарыкинской 
ферм совхоза «Россия» Шегарско- 
го района решили объединить свои 
силы на вспашке' зяби. Создан объ- ' 
единенный тракторный отряд, из 13 
тракторов. Вначале механизаторы 
решили поднять всю зябь на Бату
ринской ферме. Эта работа выполне. 
на к 15 сентября. Вспахано 1.380 
гектаров. Сейчас весь отряд переехал 
на поля Бабарыкинской фер
мы, где предстоит пахать 1.578 гек
таров. Механизаторы работают круг
лые сутки, ночуют в полевых, вагон, 
чиках.

Л. ВОРОНОВ.
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БЫЛА У  ПАРНЕЙ МЕЧТА ...
Не могло у  этой бригады ниче

го йолучитьсй! широкая ладонь 
Тимофея Захаровича Борисова опу- 
скаётся на крыш ку стола, как бы 
припечатывая каждое олово. —  Доб
ро бы два-три человека, а то —  
пять! Нельзя такой бригадой рабо
тать в общий котел, по одному на
ряду: всегда кто-то обижен будет.

Нет, совсем не го говорит старший 
■ мастер. И хорошо, что парни, с кото
рыми я расстался полчаса назад, не 
слышат этих слов. Было бы еще од
ной обидой больше, а их и так более 
чем достаточно.

—  Хороший производственник, —  
говорят о мастере инструментального 
цеха Борисове. Я готов согласиться 
,0 мнением заместителя начальника 
цеха Виктора Ивановича Краснова: 
больше ‘ бы таких мастеров на 
«Сибэлектромоторе»! Но как совме
стить с этим то, что на Глазах 
старшего мастера угасло хорошее, 
большое дело пяти славных парней?

Была у  парней мечта. Она сблизи
ла, сроднила их, таких непохожих и 
разных: Александра Крыно, Фарида 
Файзова, Виктора Лыхина, Днатолия 
Лоскутникова и Михаила Ерицына—  
молодых слесарей, у  которых всего 
несколько месяцев назад окончился 
ученический срок.

Сейчас они уже не помнят, кто 
сказал первое слово. Эта мысль сра
зу захватила всех: работать сообща, 
создать свои, комсомольскую брига
ду и начать соревнование за комму
нистический тр^д.

Ребята понимали ^  дело нелег
кое. Опьгта у  них все-таки маловато. 
И тогда решили так: каждый станет 
первое время делать какие-то опре
деленные операции. В бригаде будет 
как бы поточное производство. По
том можно меняться, передавать 
друг другу HaKoinneHHbifl опыт.

Это было, действитеЛ|ьдо, новым. 
КаЛсдый слесарь на участке штампов

делал свою работу от начала я до 
конца. А они —  слесари-инстр^н- 
тальщиКи это «короли» среди 
других слесарей.

Старые рабочие встретили замы
сел молодежи недоверчиво: зелены 
еще! А старший мастер даже проте
стовал:

—  Работали бы как -и раньше, ве- 
чего мудрить! Ничего доброго из этой 
затеи не получится.

Но начальник цеха Александр 
Яковлевич Карташев поддержал ре
бят.

—  Попробуйте. Трудно будет ^  
поможем. Дело хорошее. Так вы ско
рее станете настоящими, высококва
лифицированными инструментальщи. 
нами. А такие, сами знаете, очень 
-нам сейчас нужны.

И они начали. Оставались после 
работы: поставить на отведенном 
им пятачке цеха новые верстаки. 
Парням хотелось, чтобы веб у  них 
было новым, праздничным, ярким, 
как этот большой лист: обязатель
ства бригады Александра Крыно, бо
рющейся за звание коллектива ком
мунистического труда.'

Старший мастер посматривал, но 
молчал. О чем он думал тогда? Он 
хорошо знал, какую большую ответ
ственность взвалили себе на плечи 
эти молодые ребята. Да и ему рабо
ты прибавилось —  одной бригадой 
больше. Борисов сомневался, выдер
жат ли парни. И эти сомнения, не
верие заслонили от него главное: 
чем он, опытный рабочий, командир 
производства, поможет молодой 
бригаде?

Тут Борисову пришло время идти 
в отпуск, и ребята начали работу без 
него. То.чя Лоскутников притащил 
большой ящик, заполненный матри
цами для штампов, и с гордостью 
крикнул:

^  Вот! Смотрите и радуйтесь! Ра
боты  ̂ на месяц!

брига-
держат

И первый месяц показал 
да может работать! Парни 
свое слово.

С большой теплотой вспоминают 
они сейчас о начальнике цеха Алек

сандре Яковлевиче Карташеве, «кре
стном отце» их бригады. Каждую не
делю собирал он их в своем кабинете, 
интересовался, как идут дела, чего 
им не хватает, чем помочь.

Да, Карташев умел видеть даль
ше, чем старший мастер Борисов. На
чальник цеха верил, что комсомоль
цы станут хорошей сменой старым 
рабочим, хотел, чтобы эта смена ско. 
рее выросла.

Для Борисова молодая бригада ста
ла падчерицей. Конечно, Тимофей За
харович тоже был заинтересован в 
том, чтобы' цех работал лучше, произ. 
водительней. Но в повседневных де
лах и заботах он не видел завтраш
него дня. ■'

В первую очередь заботился он о 
том, чтобы полностью обеспечить 
работой старых, опытных слесарей, 
обеспечить с большим запасом. Им во 
всем —  «зеленая улица». У них 
всегда большой задел. Задержит ме
ханический участок детали к  Тому 
или иному штампу —  они не про
стаивают.

Комсомольскую же бригаду Мастер 
часто попросту загонял втупик. Для 
них все в последнюю очередь. В на
чале месяца в бригаде —  простой за 
простоем. В конце, когда очередь 
доходит, наконец, и до них —  беше
ная спешка, штурмовщина.

Инструментальщик должен, в пол
ном смысле этого слова, семь раз 
примерить прежде, чем отрезать. А 
время поджимало: конец месяца. Не
мудрено, что ребята порой допускали 
брак.

Как негодовал тогда старший ма
стер! Парни, понимая, что они вино
ваты, слышали в его голосе что-то 
такое, что заставляло их насторажи
ваться и вступать в пререкания. В

п а р т и й н а я  ж и з н ь

В о с п и т а н и е  и т р у д
?Га отчетно-выборном партийном 

собрании партийной организации 
Томского завода резиновой обуви в 
Отчетном докладе партбюро и в вы
ступлениях коммунистов большое 
внимание было уделено воспитанию 
Цленов коллектива предприятия.

В минувшем учебном году все
ми формами политической и обще
образовательной учебы было охваче
но более 80 процентов работающих 
на предприятии. Комплектуя круж ки  
и семинары, партийная организация 
старалась придерживаться принципа: 
«бригада —  кружок, мастер —  про
пагандист». В сети партийного про
свещения сейчас 79 кружков. На за
нятиях в круж ках теснее увязыва
лось изучение материалов ХЙ1 съез
да партии с делами производства.

Заметно оживили свою работу аги
таторы. Они проводили беседы по 
разъяснению материалов X X II съезда 
КПСС. На заводе повысился уровень 
лекционной пропаганды! Работало 
три лектория, в которых занималось 
бо.т'ее 750 человек.

Завод выполнил план 1961 года и 
первого полугодия 1962 года по всем 
технико-экономическим показателям 
и дал сверх плана продукции на 207 
тысяч рублей. Вьшолнен план по ро
сту производительности труда и сни
жению себестоимости продукции.

Рещение больших и сложных задач 
потребовало от партийной организа
ции усиления контроля за хозяйст
венной деятельностью администра
ции. Многое сделали комиссии пар
тийного контроля за автоматизацией 
■и механизацией производства и 
строительных работ. Их председателя 
тт. Незнамов и Лазаренко постоянно 
бывали в цехах, на строительных 
объектах.

Однако, ка к  бы, кажется, не были 
утешительны итоги работы коллек
тива, на заводе' немало еще серьезных 
недостатков. Так, потери от брака в 
1961 году составили 101 тысячу 
рублей, 1.678 тысяч часов —  тако
вы ' простои оборудования. Особенно 
возросли Потери от брака в 1962 го
ду. Они увеличились почти на 5 ты
сяч рублей по сравнению с прошлым 

^Поставщиком» брака

н е о т д е л и м ы
коллектив цеха ^Г2 10. Слабо еще 
ведется борьба за увеличение съема 
продукции с единицы оборудования 
в цехе формовой обуви. На заводе 
имеются факты бесхозяйственно’гц. рТг, 
ношения к  использованию сырья и 
материалов. Только по вине подго
товительного цеха и цеха резиновой 
обуви перерасход миткаля составил 
17,5 тыс. квадратных метров. 13 ты- 
сяч пар бракованной обуви в месяц 
уходит с промазочных машин и ка
ландра.

В чем причины брака? Кто виновен 
в том, что в результате недоработки 
обуви, которая сейчас состави.та бо
лее 450 тысяч пар, на заводе созда
лась угроза невыполнения плана 
1962 года? Анализом этого обязан 
был заниматься технико-экономиче
ский совет, который возглавляет 
главный инженер завода тов. Фортес. 
Но, к  сожалению, этот совет сущест-' 
вует только на бумаге.

Серьезные недостатки в хозяйст
венной деятельности предприятия 
объясняются и тем, . что . партийное 
бюро, заводской комитет профсоюза, 
цеховые партийные и профсоюзные 
организации заметно ухудшили руко
водство соревнованием за коммуни
стический труд. Так, если в 1961 го
ду звания ударников и членов кол
лектива коммунистического труда 
было удостоено 683 человека, то в 
1962 году оно было присвоено не
многим более 100 человек.

На самотек пущено соревнование 
за коммунистический труд на отдель
ных участках подготовительного це
ха. В стороне от этого важного дела 
партийная и профсоюзная организа
ции котельного и других цехов. Осо
бенно ярко выражено формальное от
ношение к  этому замечательному 
движению в цехе вулканизации. 
Здесь считают, что бригада тов. Гол
дина второй год борется за звание 
коллектива коммунистического труда. 
А между тем 4 из 7 членов бригады 
систематически пьянствуют, трое со
вершили прогулы. Сам бригадир не-годом. «поставщиком» орака стал

сколько дней не выходил на работу.- 
Такие факты, к сожалению, на заводе 
не единичны.

О серьезных недостатках в воспи
тательной работе свидетельствует 
низкий уровень трудовой дисципли
ны. Только за 7 месяцев этого года 
на заводе совершено 177 прогулов и 
87 человек побывало в вытрезвителе. 
Каждый четвертый рабочий котель
ного цеха, например, ^  нарушитель 
трудовой дисциплины. И это не слу
чайно. Сам начальник цеха тов. Бо
чаров дважды отбывал наказание за 
мелкое хулиганство, доставлялся в 
вытрезвитель.

Почему партийные и хозяйствен
ные руководители этих цехов не не
сут ответственности за воспитание 
членов коллектива? Да потому, что 
руководители завода и партбюро не 
предъявляли к  ним должной требо
вательности.

На заводе слабо решаются вопросы, 
технического прогресса. Главный ин
женер завода, многие начальники 
цехов и отделов работают по -старин
ке, не развивают личной инициати
вы инженеров, технико'В, мастеров, 
мало занимаются внедрением пере
дового опыта.

На заводе незаслуженно забыта 
такая форма воспитательной работы с 
инженерно-техническими работника
ми, как проведение «дня мастера». 
Прекратил свою работу совет моло
дых специалистов. Было время, когда 
отдельные инженбры-конструкторы 
брали обязательства бороться за зва
ние ударника коммунистического т р у -, 
да, но никто не подводил итогов вы
полнения этих обязательств, и хоро
шее начинание сейчас забыто.

Общественные организации плохо 
вникают в быт рабочих, слабо изуча
ют и удовлетворяют запросы и нужды 
трудящихся.

Воспитание нового человека, как 
одно из решающих условий улучше
ния всей работы предприятия, 
должно постоянно находиться в цен
тре внимания руководителей завода, 

общественных организа
ций —  такой наказ да
ли коммунисты новому 
составу партбюро.

Н. ЙГКАТОВСКИЙ.

том, что они «'запороли» штампы, Гй- 
мофей Захарович видел доказатель
ство того, 'что 'бригада никуда не Го
дится, и нечего им 'было браться не 
за свое дело.

—  А ведь их брак —  это твой 
брак, Захарыч, --- сказал ему как-то 
Карташев. —  Не присмотрел за хло-п. 
jaMH, не подсказал им вовремя, не 
помог.

Начальник цеха был прав. Но Бо
рисов стоял на своем, не желая при
знавать новой бригады. И это про
являлось во всем.

У бригадира Александра Крыно 
окончательно испортилйсь отношения 
со старшим мастером. По нескольку 
раз в день забегал он к  нему в кон
торку и в ответ, на просьбы .слышал: 
«нет работы» или «отдыхайте». А 
чаще всего ответом было молчанйе, 
мастер словно я не замечал Александ
ра. Бригадир поворачивался и мед
ленно шел к  ребятам. Те спрыгивали 
с верстаков, но увидев расстроенное 
лицо товарища, ничего не спраши
вали. Снова садились на верстаки и 
ждали.

В бешеной спешке, знаменовав
шей конец месяца, бригада не всег
да могла правильно спланировать 
свою работу, за какие штампы взять
ся в первую очередь, к  каким быст
рее^ всех 'Подадут готовые детали? 
Разберись во всем этом!

Но мастер спокоен. План по участ. 
ку  будет. Старая гвардия не подве
дет, «короли» вывезут. Если бы толь, 
ко мог он понят-ь, как переживали 
парни все эти неурядицы, каждый 
час простоя, когда их пятачок ка
жется островком мертвой тишины в 
бо,дром гуле большого цеха!

Не встречая поддержки у старше
го мастера, ребята иногда обраща
лись за помощью прямо к  начальни
ку  цеха, минуя Борисова. Понятно, 
что это не очень нравилось Тимо
фею Захаровичу, и отношения меж
ду ним и бригадой обострялись еще 
больше.

И случилось то, что рано или 
поздно должно было случиться. По
следние дни месяца. Верстаки зава
лены штампами. Если поднажать, 
может даже статься —  парни успе
ют __сдать часть из них. Руки Фарида 
Файзова —  одного цвета с его чер
ной шевелюрой. Нетронутыми лежат 
папиросы у  Виктора Лыхина. Было 
время покурить: полмесяца не виде
ли настоящей, большой работы.

Но старший мастер будто и не зна
ет этого. Он торопит, а когда ребята 

говорят, что, может, и не успеют сде
лать всего, заявляет:

—  Ничего не делали, так разве 
успеете!

Словно холодной водой окатил. Ко
нец сМены. Собрали парни йнстру- 
меит и по домам. Никаких сверх
урочных! Довольно!

На другой день отложили в сторону 
почти готовые штампы, взяли те, над 
которыми еще работать да работать. 
И не сдали ни одного готового штам
па.

Месячная выработка —  ноль про. 
центов. Зарплата: 00 рублей 00 ко
пеек.

Ох, как много было шума! Парни 
заставили обратить на себя внима
ние. На другой месяц бригада вьгпол- 
яила две месячные нормы. Но глав
ное, чего хотели добиться ребята, 
пусть не совсем правильным пу
тем, —  это, чтобы им дали возмож
ность работать в полную силу, вы
полнить обязательства бригады, бо
рющейся за звание коммунистиче
ской, выполнять всегда. К  ним при
крепили одного из опытнейших сле

сарей цеха —  Николая Ёонстантино. 
вича Сорокина. Не только. для того, 
чтобы учить ребят, но й  помогать 
им, следить, чтобы они всегда были 
обеспечены работой. Ведь к  тому 
времени Борисов не один раз заяв
лял, что он отказывается работать с 
Александром Крыно.

В красном уголке цеха висит за
полненный до апреля график показа, 
телей бригад, борющйхся за комму
нистический труд. 1962 год. Брига
да А. Крыно. Январь —  102,6; фев
раль —  154,8; март —  100,4; ап
рель —  116 процентов.

Дейо вроде иалади.тось. Но вот цех 
возглавил новый начальник К. Чуба, 
ров. Уже не собиралась, как раньше, 
каждую неделю в маленьком кабине
те начальника цеха бригада А. Кры
но. И когд'а ушел с завода Сорокин, 

человек, который сделал много хоро
шего для молодой бригады, когда на
чало повторяться то, что уже, каза
лось, прошло, —  у  парней опусти
лись руки. Не выдержал бригадир, 
безуспешно пытавшийся обеспечить 
товарищей бесперебойной работой. 
Порой, когда механический участок 
задерживал детали, а Борисов спо
койно советовал подождать, Алек
сандр, остро помнивший старые оби
ды и недоверие, не выдерживал и 
срывался. Получались скандалы.

И парни отступили, стали работать 
каждый сам за себя. Сам делаешь 
все —  от первой до последней опе
рации, сам себя обеспечиваешь де
талями, сам ладишь со старшим ма
стером.

Бригада распалась. Не потому, как 
говорит старший мастер, что ребята 
чего-то не поделили, не смогли рабо
тать «в общий котел». И не потому, 
что уволились Крьгао и Ерицын (это 
произошло двумя месяцами позже то. 
го, как было принято печальное ре
шение).

Бригада распалась. И когда захо
дит разговор, кто виновен в этом —  
называют имя старшего мастера.

Почему же так получилось? Ведь 
о Тймофее Захаровиче Борисове го
ворят как о хорошем мастере. План 
производства для него святое де
ло. Но только план. Видимо, мало за
думывается Борисов над Тем, что вы. 
полнение плана зависит от людей, и 
мастер должен так же хорошо знать 
их запросы, мысли, наконец, харак
теры, как и характер производства. 
Мастер —  это воспитатель. И если 
он забывает об этом...

Тимофей Захарович мог бы сталь 
для молодых рабочих другом и совет, 
чиком, показывающим ям пример в 
большом И Малом. Он не толькА ма
стер, он старший товарищ этих-пар- 
ней.

Пусть молодая 'бригада прибавила 
ему хлопот и беспокойства. Они ни
когда не станут Лишними для масте
ра —  ему не может быть безразлич
но каждое хорошее дело, начатое его 
рабочими. Обязательства комсомоль. 
ской бригады, соревнующейся за зва
ние коммунистической, касались Ти. 
мофея Захаровича не только первой 
строкой, где стоят проценты выпол
нения плана. Ведь он их командир, 
а хороший командир —  это прежде 
всего воспитатель.

Очень обидно, когда человек отста. 
ет от жизни. Иной раз и сам он не 

замечает этого. К  чему это приводит 
даже хорошего и честного человека, 
хотелось показать на Примере стар
шего мастера Борисова и кОмс'омОль- 
ской бригады, которой уже нет в ин
струментальном цехе завода «Сиб- 
электромотор».

В. Ва с и л ь е в .
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П о ч в о р ы хл и т ел ь  убирает  сееилу
, Главный инженер колхоза 
имени XXII съезда КПСС Ко- 
шавяиковско1го района П. Е. По- 
пёлев произвёл нез1начительное 
переоборудование бездейство
вавшего несколько лет прчво- 
рыхлителя. Он был ойрббОван 
на уборке сахарной ов'енлы. Ре
зультаты превзошли Ожидания:

за день почворыхлителем мож
но убирать по 7 — 8 гектаров са
харной свеклы. Ширина захва
та рыхлителя 2,5 Метра. Это по
зволяет одновре.менно выкапы
вать 4 — 5 рядков сахарной свек
лы.

Н. РАСПУТИН.
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Достойную встречу 45-й гоДовщине Октября готовит токарь элек
тромеханического завода имени Вахрушева, член бригады коммуни
стического труда К. П. Шатохина. Встав на трудовую вахту в честь 
великого праздника, она ея!едневпо перевыполняет сменные задания 
на 125 — 130 процентов.

На снимке: Клавдия Павловна Шатохина.' Фото С. Ланцмана.

М Е С Я Ч Н И К  п о д г о т  овк и
к  ЗИМОВКЕ СКОТА

Зима не будет ждать!
Животноводы колхоза имени Шиш

кова Парабельского района в послед
ние погожие осенние дни стремятся 
завершить подготовку к  зиме. Один 
коровник здесь уже капитально от
ремонтирован, в другом частично за
менены полы, отремонтированы две
ри, застеклены окна, приведена в 
порядок канализация. Бригада из 
5 плотников сейчас заканчивает ре
монт телятника и других -животно
водческих построек. Животновод тов? 
Костарев рассказывает:

—  На этой неделе мы весь скот, 
находящийся на заимках, переведем 
на Центральную усадьбу. Днем бу
дем его пасти на лугах, где травы 

получше, а ночью— подкармливать в 
по.мещении. Как и в прошлом году, 
коров будем доить механически.

На этой ферме есть автопоилки, 
создан необходимый запас кормов не
посредственно у помещения.

Хуже заботятся о переводе скота 
на стойловое содержание . в других 

-.хозяйствах района. В колхозе имени 
Денина весь скот еще до сих пор на 
дальних пастбищах за Обью. Все 
дойное стадо —  180 коров —  па
сется в одном гурте. Животные не 
получают никакой подкормки допол
нительно к  пастбищу. А ведь трава 
уже пожухла, Песочная. Животные 
круглые сутки под открытым .нйбом, 
негде укрыть их от осенних дождей 
и холодного ветра. Надои молока с 
каждым днем уменьшаются. Тем не 
менее председатель колхоза тов. 
Карачун намерен переводить скот в 
помещения не раньше 25 сентября. 
В этом хозяйстве медленными темпа, 
ми идет ремонт животноводческих 
помещений. В поселке Бугры поме
щение коровника надо утеплить, за
стеклить окна, привести в порядок 
■другие помещения. Но эти работы 
только начаты.

Уже сейчас очевидно, что кормов

После выступления сазеты „Красное знамя'

ОДИН СРОК СОРВАН
2 августа в нашей газете была 

опубликована корреспонденция 
Й. Ефимова «Вудет ли в Томске 
обогатительная фабрика?». 31 ав
густа мы напечатали ответ замести
теля начальника управления 
строительства и промышленности 
строительных материалов совета 
народного хозяйства тов. Рудницко
го.

lilDaaDDDaQDQQOODDODaaDOQDDDDDaOaDGIJaDDaodDaDDanOg' 
ЦЕЛИНОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ. По полям государст- |
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венной зональной машиноиспытательной сТаиц'ии движется 
интересный .агрегат — мопдный трактор ведет необычный g 
комбайн с тележкой. Это держат экзамен на аттестат зре- g 
лости колесный трактор «Кировец» Л'енингр'адскЬго завода и 
имени Кирова и комбайн «РСМ-10» з'авоДа «РОсТ'сёль- g 
маш». /  g

Мощность «Кировца» 220 лошадиных сил, он имеет два S 
ведущих моста и может развивать скорость до 35 кило'мет- g 
ров в час. D

Прицепной комбайн «РСМ-10» имеет Высокую про- S 
пуокную способность — почти вдвое больше, чем у ком- § 
байна «СК-4»,. вместимость зернового бункера 25 центне- а 
ров. Машина подбирает и обмолачивает двойные валки от g 
широкозахватных жаток, производит измельчение соломы g 
и мощным вентилятйром подает ее в тележку-прицеп g 
«ТПУ-70», Кроме того, комбайн может убирать кукурузу g 
на 'зерно. g

Управление комбайном производится при помощи элёк- g 
тросигналов и гидравлики из кабины трактора «Кировец».

(Фотохроника ТАСС). в
* .П

Тов. Рудницкий признал выступ
ление газеты правильным и заве
рил, что вскрытые в нем факты, 
задерживающие окончание работ, 
буАут устранены в ближайшее вре
мя, что на 20 сентября намечается 
пробный пуск фабрики.

Редакция газеты поместила не
большое примечание к ответу тов. 
Рудницкого, в котором говори
лось; «В конце сентября редакция 

еще раз проверит положение дел 
на затянувшейся стройке и сооб
щит читателям, как строители дер
жат свое слово».

Почти все оборудование уже 
смонтировано. Осталось подвести 
технологические трубопроводы. Но 
рабочие «Снбстальконструкции» не 
закончили эстакаду, не смонтиро
вали переходную металлическую 
площадку, поэтому укладывать 
трубопроводы нельзя. Тов. Бело- 
ножкин заверял управление строи
тельства, что пришлет рабочих Во 
вторник. Обещание не выполнено и 
сегодня.

Еще 7 июня по утвержденному 
графику «Сибэлектромонтаж» дол
жен был подвести электроэнергию

на зиму не хватит, но правление 
артели и не ищет дополнительные 
резервы. А они тут же, под рукой. 
Например, на полях второй бригады 
и некоторых других разбросаны боль
шие кучи соломы. В смеси с дру
гими кормами ее вполне можно ис
пользовать.

Большие недоделки в подготовке 
к  зиме и в колхозе имени XXII съез
да ДПСС-(председатель тов. Вялов).. 
В' хозяйстве 420 коров, 230 телят. 
Но имеющиеся помещения не годятся 
для содержания скота. Их нужно 
срочно ремонтировать: . застеклить 
окна, перестлать полы, очистить ка
нализацию. Правление артели вовре
мя не позаботилось о подготовке по
мещений, а теперь все надежды воз
лагают на шефов —  предприятия 
Нарыма. Но шефы тоже не торопятся.

Много лет в этом хозяйстве стро
ится кормокухня. Й дел-то осталось 
немного —  настлать полы, оштука
турить стены, но эти работы оттяги
ваются со дня на день.

Тревожное положение с подготов
кой к  зиме и в колхозе имени Куй
бышева. Здесь коровник приспособи
ли под зернохранилище. Когда поме
щение освободят и приведут в по- 

. рядок —  неизвестно. Не очищены 
от навоза до сих пор животноводче
ские постройки в колхозе имени 
М. Горького. Председатели этих кол
хозов тт. Железнов и Колотовкин 
считают такие недоделки мелочами.

Во многих хозяйствах района не 
используются сейчас погожие осен
ние дни для дополнительной заготов
ки кормов за счет дикорастущих 
трав. А ведь в некоторых хозяйствах 
кормов недостаточно. Например, р 
колхозе «Труженик» сена заготовле
но лишь 50 процентов к  плану, а си
лоса —  и того меньше. Тем не ме
нее заготовка кормов здесь превра
щена. В колхозе - имени Куйбышева 
не учтен запас сена, не.льзя уверен
но заявит^ что его хватит на зиму.,

Факты показывают, что в некото
рых колхозах Парабельского района 
плохо готовятся к  зимовке скота.'

Это должно вызвать тревогу у 
руководителей района и специали
стов Колпашевского территориально
го управления.

В. ФЕДОРОВ.

Н а в с т р е ч у
слет у

передовипов

20 сентября наш корреспондент 
побывал на обогатительной фабри
ке.

■ laDDpaDDDaaDaaaaab̂ DaagDaaaDaQpagaDadaaaâ DaQanDâ adaDDaDddiQdQdaDaDQDdaQaoaaDDOOQDQQDOQoaDDaaGDaaaanDDoaDaaoDnoDDadDDu

в  этот день мы Ожидали услы
шать шум работающих грохотов, 
ровный гул транспортеров и дро
бильного устройства. Но по-преж
нему главный корпус фабрики ок
ружен кольцом лесов, по-прежнему 
Тихо и пустынно внутри здания, 
фабрика к пуску не готова. Еще 
один срок сорван.

Директор будущей фабрики тов. 
Аверкин называет имена тех, но 
чьей вине не пущена обогатитель, 
ная фабрика,— начальника участ
ка «Сибэлектромонтажа» тов. Не
красова, начальника «Сибсталькон- 
Отрукции» Тов. Белонржкина.

нялись несколько раз, но , и сейчас 
оборудование не поставлено под 
напряжение —  не окончены рабо
ты на подстанции.

Представители «Сибэлектромон
тажа» не скупятся на обещания. 
Тов. Исаев, начальник участка, до
говорился с руководителями управ
ления карьеров, Что 17 сентября он 
выделит людей н технику для уста
новки опоры линии высокого на
пряжения. В этот день две сиены 
простояли действующие дробиль
ные установки, а рабочие так и не 
появились.

Тов. Рудницкий! Читатели сно. 
ва ждут от вас ответа: когда же в 
Томске будет обогатительная фаб
рика?

В октябре в г. Аоино состоит
ся слет передов1Нкав хозяйств 
А'синовоко'го территориального 
управления. Настойчиво борют
ся за право быть участниками 
этого слета животноводы колхо
за «Путь Октября» Пышкино- 
Троицкого района. Коллектив 
моло'чнотоварной фе.рмы .обязал
ся к 10 октября выполнить го
довой план продажи молока го
сударству. Слово свое работни
ки фермы подкрепляют делом. 
Годовой план продажи ‘молока 
государству к 20 сентября вы
полнен уже на 95 процентов.
. Колхоз по производству мо
лока вышел на пб'рвое место в 
районе. Многие доярки надоили 
по 2 .00.0 килограм.мов молока от 
каждой коровы, а Е. Скурно и 
дояр Г. Тарачев — по 2.170— 
2.112  килограммов.

П. БАРСАГАЕВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суббота, 22 сентября 1962 г. М  225 (11809) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

- - - С в е ч е н и е —  

ночного неба
ТБЙЛЙСИ, 19 сентября. 

(Корр. ТАСС). Светится ли ноч
ное небо? Да, говорят ученые. 
Чем объясняется это явление?

Корреспондент ТАСС обра
тился к директору Абастуман- 
ской астрофизической обсерва
тории Е. К. Харадзе с просьбой 
рассказать об исследованиях 
свечения ночного неба, прове
денных грузинскими астрофи- 
Эйка1йи.

Ноч1Ное свечение неба — 
результат сложных и интенсив
ных физико-химических процес
сов, происходящих в газовом со
ставе верхних слоев земной ат
мосферы, говорит Е. К. Харад
зе. Газы, возбужденные лучами 
солнца днем, сохраняют энер
гию и ночью излучают свет. Это 
явление возникает в результате 
взаимодействия и движений 
afoM oiB кислоро!да, гидроксила 
(соединения кислорода с ,водо- 
родом) и других компонентов 
газового состава верхних слоев 
атмосферы.

Оригинальные исследования 
свечения ночного неба прове
дены молодыми астрофизиками 
Л. Фишковой и Т. Мегрелипгвя- 
ли. Они обнаружили интерес
ные сезонные вариации свече
ния, изучение которых проли
вает свет на механизм образо
вания так называемьк возбуж
денных молекул гидроксила. 
Удалось проследить также зави
симость этих молекул от гео
магнитных возмущений, кото
рые сопровождаются полярны
ми сияниям;и.

Изучая свечение ночного не
ба, ученые раскрывают строе
ние и физические свойства верх
них слоев земной атмосферы, 
процессы, происходящие на вы
сотах в несколько сот километ
ров.

Сейчас Абастуманская обсер- 
вато:рия ведет новые исследова
ния, связанные с предстоящим 
Меж.дуна1родным годом спокой
ного Солнца.

Даля по- 
«крючко- РЕКОРДСМЕНЫ 

КРЮЧКОТВОРСТВА
В «Толковом словаре» 

ясняется старое слово 
творство».

«Крючкотворить 
—  строить крюч
ки, пролазничать 
лукавыми изворо
тами».

В старину в различных канцеля- ся, не воспылал благородным гневом 
риях были свои мастера крючкотвор. ”  "  '
ства. В ответах на запросы по тому

.и*

1

4

• - 4
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IIр  Я чжал" я я то ж я т
Мы уже привыкли к  магазинам, 

.-столовым и кафе самообслужива
ния, но прачечная самообслужива
ния —  это новинка.

На Ленинском проспекте, в доме 
72 разместилась первая москов
ская прачечная-автомат.

Прачечная имеет три зала: ма
шинный, гладильный и сушиль
ный. Площадь ее —  более 350 
квадратных метров. Здесь могут 
одновременно стирать 30— 35 че
ловек. Правда, «стирать» —  это 
не совсем точно. Стирают, поло
щут, отжимают, сушат и утюжат 
белье Явтоматы.

Посетителям остается только 
загрузить белье и опустить же
тон. Световое табло отсчитывает

Этого требует жизнь
В августе при и нституте  усовер

ш енствования учителей работали к у р 
сы  преподавателей истории восьми
летних  и средних ш нол, на которы х 
обучались 245 человек, то есть почти 
все учителя-историки  области. На 
них  были подробно проанализирова
ны  ^{овые програм м ы  и учебники , об
суж дены  в свете решений X X II съез
да КПСС задачи преподавания новей
шей истории СССР, а та кж е  перио
да феодализма и капитализм а . З начи
тельное место в работе курсов  заня
ли вопросы усоверш енствования ме
тодов обучения истории. Курсанты  
обменялись опытом  по изучению  в 
ш коле новой Программы партии  и ма
териалов X X II съезда КПСС. На за
н ятиях  был организован п р а кти кум  
по перспективном у планированию  
учебного материала.

Сейчас в институте  проходят м еж 
областные кур сы  директоров д е гс ки х  
домоВ, на которы е приехали пред
ставители из И ркутска , Тувинской , 

Б урятской  автоном ны х республик, 
Омска, А лтайско го  края , а такж е  р у 
ководители д е тски х  домов нашей 
области.

Совместно с обкомом ВЛКСМ ин
ститут  организовал семинар пионер
вож а ты х в пионерском  лагере на Ба- 
сандайке. Всего с января при и нсти 
туте  окончили  кур сы  1134 учителя и 
краткосро чн ы е  семинары — 1112.

В прошлом учебном году в ш ко 
лах более активн о  внедрялся передо
вой оп ы т л и п е ц ки х  учителей и луч 
ш и х  учителей нашей области. С этой 
целью были проведены две област
ные научно-практические  конф ерен
ции по м атематике и литературе. На 
конф еренциях подробно рассказано о 
новой рациональной с тр уктур е  уро ка , 
разработанной в Л ипецкой  области, а 
та кж е  об опы те м естны х учителей — 
И. Ф . Кор ки н ой  (М олчановский район), 
Ф . А . Пчелко (К ривош еинский  район), 
Р. С» Козловой, А . Л. Молодых, А. И. 

Денисенко (г. Том ск) и м н огих  д руги х .
Передовой оп ы т учителей освещал

ся на всех кур са х  учителей, проводи
лись специальные семинары и пр а к 
ти ку м ы  по внедрению  рациональной

время. По окончании стирки заго
рается сигнальная лампа, при 
этом машина автоматически вы
ключается. Насосная установка 
подает в барабаны автоматов смяг
ченную воду. Для обработки белья 
используются совершенные мою
щие средства.

Процесс стирки занимает около 
40 минут. Это время посетители 
проводят в комнате отдыха.

Сейчас в Москве действуют два 
таких пункта. Управление быто
вого и коммунального обслужива
ния Москвы планирует открыть в 
столице более ста прачечных-авто- 
матов.

В чесгпЬ славной 
годовщины

к  150-летию 
Отечественной войны 

1812 года
ЛЕНИНГРАД. В мозаичной ма-; 

стерской Академии художеств 
СССР закончено мозаичное панно 
площадью в 105 квадратных мет
ров для панорамы «Отечественная 
война 1812 года» в Москве.

На снимке: художник 0. Пуч
ков готовит к отправке в Москву 
фрагмент из 'композиции «Народ
ное ополчение».

(Фотохроника ТАСС).

или иному делу они лукавыми сло
весными изворотами запутывали 
смысл, как в поговорке: «Дело яс
ное, что дело темное».

Казалось, крючкотвор —  фигура 
далекого прошлого. Но, нет, оказы
вается, еще «жив курилка». Правда, 
он изменил свое обличив. Смотришь 
на его внушительный вид за служеб
ным столом, слушаешь его горячие 
речи о внимательном, чутком отно
шении к  каждому письму и никак не 
подумаешь, что это —  крючкотвор.

Подпись заместителя председате
ля Томского горисподкома тов. Явор
ского под некоторыми ответами на 
письма, опубликованные в газете 
«Красное знамя», не расшифровал 
бы ни один графолог. Может, сам 
автор стыдится ставить подпись под 
образцами канцелярского крючко
творства?

о содержании ответов тов. Явор
ского на эти письма можно сказать 
словами известной песни: «И кто
его знает, на что намекает...».

В начале июня в «Красном зна
мени» было опубликовано письмо 
группы жителей улицы С1таро-Киев. 
ской. Прокладывая трубы, строите
ли разрушили тротуары, подъезды к 
усадьбам, поломали насаждение. В 
ямы на улице некоторые жильцы 
выбрасывают нечистоты.

Следовало ожидать, что тов. Явор
ский разделит справедливое возму
щение жителей улицы бесхозяйст
венностью, варварским отношением 
к  благоустройству города и поза-бо- 
тится о принятии действенных мер

Нет, тов. Яворский не возмутил-(АПН).
□□□□□□□DDDQDQnDCODQDDDODnDDnODDDDDDOnnDDDDDnnODDDODDQnnDDDDDDODDDQDDQODQD̂ DDDDODDQQDDGDDDnDDODDDDDOQDDQDQDDQDD

О людях хороших Мастер своего дела
стр у кту р ы  урока . В мае • состоялся 
семинар заведую щ их районе. Его 
уча стн и ки  посетили лучш ие уро ки  
учителей ш кол №№ 2, 8, 9, 45 г. Том
ска . Такие ж е  семинары проведены 
в Колпаш евском , А синовском , З ы рян 
ском  районах, а та кж е  в г. Томске. 
Ряд семинаров и п р а кти кум о в  ор гани 
зован сотрудникам и  и нститута  и ин
спекторам и облоно при выезде на 
места.

На а в густовских  учи тельски х  сове
щ аниях определены основные вопро
сы м етодической работы в ш колах 
на предстоящ ий учебный год. Глав
ные из них — претворение в жизнJ> 
реш ений XXII съезда КПСС, дальней
шая перестройка преподавания на ос
нове З акона о связи ш колы  с 
ж и зн ью , внедрение новой рациональ
ной с тр у кту р ы  уро ка .

Но методическая подготовка  учи 
телей организована всё еще плохо, 
поэтом у уровень учебно-воспитатель
ной работы во м н о ги х  ш кол ах  обла
сти остается неудовлетворительным.

Всю работу надо сосредоточить в 
основном в средних и  восьмилетних 
ш кол ах , а отвечать за нее должны  
директора, завучи и руководители  к у 
стовы х м етодических объединений. 
Районо и .  районны м  методическим  
кабинетам следует оказы вать  им 
всяческую  помощ ь, вы являть и обоб
щ ать оп ы т учителей, работаю щ их по- 
новому. На районо и районны е мето
дические кабинеты  лож ится ответст
венная задача — организовать опор
ные ш кол ы , на базе ко то р ы х  повсе
дневно проводить м етодическую  уче
бу всех учителей района. К  этой ра
боте в районах надо гораздо ш ире 
чем это делали раньш е, привлекать 
н аучн ы х  работников университета, 
пединститута , преподавателей пед
училищ а.

Необходимо резко  улучш ить  мето
д ич ескую  под готовку учителей, повы 
сить и х  общ еобразовательный уро
вень. Только при этом усл о ви и ^  мы 
можем поднять качество учебной ра
боты, а . этого настойчиво требует 
ж и зн ь .

Н. ПОПОВ.

через несколько лет. В 
1957 и 1958 годах 
лен, выращенный Ку- 
ланачевой, был пред
ставлен на выставку в 
Москву и получил вы
сокую оценку. Два ди- 
пло(ма, медаль и пре
мию получил колхоз 
имени Крупской за бо
гатый лен. Прасковью 
Семеновну также на
градили медалью, по
четной грамотой, пре
мией. И с того года зве
но Куланачёвой каж

дую осень собирает бо
гатые урожаи льна. Вот 
и нынче все работы на 
льняных полях проведе
ны в хозяйстве в срок. 
Прасковья Семеновна с 
каждого из 52 гектаров 
рассчитывает получить 
не меньше 20— 25 цен
тнеров тресты и не 
меньше, чем по 3 цент
нера семян. Хорошие 
доходы дает хозяйству 
лен.

Прасковья Семенов
на пользуется уваже

нием у всех колхозни
ков. Дважды односель
чане избирали ее депу
татом Томского област
ного Совета депутатов 
трудящихся.

В. ТАЕНКОВ, 
заместитель секре
таря партийной ор
ганизации колхоза 
имени Крупской 
Пышкино - Троиц
кого района.
На снимке: П. С. Ку- 

ланачева.
Фото А. Чайки.

Когда рядом товарищи

Так называют в кол
хозе имени Крупской 
Пышкино - Т р о ицкого 
района Прасковью Се
меновну Куланачеву. 
Прасковья Семеновна 
— опытный льновод. 
На льняных полях кол
хоза она работает с 
1950 года. Нелегйк был 
путь к высоким урюжа- 
ям. Прасковья ■ Семе
новна пытливо изучала 
oijjIT передовых льново
дов, советовалась со 
специалистами. Первый 
успех пришел только '

Я инвалид Отечест
венной войны, но рабо
ту не оставляю и пос
леднее время был поч
тальоном в поселке 
Старо-Югино Каргасок- 
ского района. В этом 
году мы поехали с же
ной во время отпуска 
на Кубань в гости к 
родственникам. пого
стили хорошо, побьща- 
ли и в столице нашей 
Родины — Москве.

А  когда вернулись 
домой, узнали, что без 
нас стряслось большое 
несчастье: пожар в на
шем доме. Сгорели все

вещи и значительная 
часть Дома.

Но мне не дали 
упасть духом. Руково
дители конторы связи, 
товарищи по работе, 
люди, которых я обслу
живал как почтальон— 
учителя, медики и- дру
гие— оказали мне и мо
ральную и материаль
ную поддержку. Помог
ли и органы социально
го обеспечения. Сейчас 
я завершаю с помощью 
товарищей ремонт до
ма.

Хочется сказать о

хороших людях, кото
рые помогли мне. Со
седи Нобиков и Панов 
участвовали в тушении 
пожара. Т. Астафьева, 
М. Шефер, К. Дурнов- 
цева, Н. Новикова по
могли мне оштукату
рить стены, В. К. Нови
ков настлал в доме пол. 
Постепенно восстанав
ливаю я и свое хозяй
ство.

Как хорошо, когда 
рядом товарищи, гото
вые прийти на помощь. 
Тогда любые невзгоды 
переносятся легче.

С. ДОСУЖЕВ.

Лишь 3 сентября он ответил на это 
письмо:

«По улице Старо-Киевской строи
тельство водопровода временно было 
прекращено и будет продолжено в 
конце августа. После строительства 
водопровода будет произведена пла
нировка улицы и дальнейшее ее 
благоустройство в 1963 году».

Как же это понимать: ответ напи
сан в сентябре, а строительство во
допровода «будет продолжено в кон
це августа»? Грустные размышле
ния навеют жителям слова «даль
нейшее благоустройство». Не такое 

• ли, как сейчас на этой улице?
Хозяйской заботой о благоустрой

стве родного города было продиктова
но письмо тов. Вымятина «Беречь 
дороги», опубликованное в «Крас
ном знамени» еще 10 мая. Автор пи
сал, чТо асфальтированная дорога по 
проспекту имени Фрунзе —  от ули
цы Новгородской до завода железо
бетонных конструкций IN» 3 треста 
«Стройдеталь» —  загрязнена, на 
ней много выбоин.

Вот, что ответил тов. Яворский, 
опять-таки 3 сентября:

«После того, как будет построена 
новая грузовая автомагистраль, сое
диняющая Иркутский и Коларовский 
тракты, движение грузового авто
транспорта но проспекту Фрунзе зна
чительно сократится».

Но новую грузовую автомагист
раль начнут строить в будущем го 

ду, а сейчас что же: мириться с 
плохим уходом за дорогой?

С легкостью необыкновенной от
писываются от критических замеча
ний трудящихся, их дельных пред
ложений работники Томского гор- 
комхоза. В корреспонденции «Сред
ства —  на ветер» тов. Новошинский 
писал о том, что по переулку Сов- 

партшкольному —  от проспекта име
ни Ленина до улицы Розы Люксем
бург —  заасфальтировали дорогу. А 
потом здесь стали прокладывать ка
бель, асфальтовое покрытие разруши
ли.

Томский горкомхоз так «реагиро 
вал» на это письмо:

«Горкомхоз сеобщает, что управ
лению связи было разрешено проло
жить кабель через переулок Сов- 
партшкольный по нижнему слою ас
фальта. Разрешение было дано по 
настоятельной просьбе областного 
управления связи».

Коллекцию образцов канцеляр
ского крючкотворства обогатил и 
начальник отдела пассажирских пе
ревозок Томского областного авто
треста тов. Старобахин.

Тов. Тригер написал в «Красное 
знамя» о том, что в селе Подгорном 
на автобусной станция нет распи
сания. Пассажиры не могут заранее 
узнать, когда пойдут автобусы. ■

Тов. Старобахин ответил на это 
письмо коротко и неясно: «В настоя
щее время маршрут Коломино —  
Подгорное обслуживается Бакчар- 
ским автохозяйством. На маршруте 
работает один автобус и грузотак
си».

Лукавые извороты современных 
поклонников канцелярского крючко
творства разнообразны. Они берут 
на свое вооружение и формальную 
отписку, которая общими фразами 
заверяет, что меры приняты.

■ЫП'Ж'ВВВ

и/. Щербинин
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Повесть «Гроза в начале мая» — первое прозаическое про
изведение томича Михаила Щербинина. Повесть посвящена 
жизни рабочих одного лесоцерерабатывающего предприятия. 
Автор рассказывает о борьбе Петра Буранова, молодого рабоче
го, и его товарищей с теми, кто ставит свое благополучие превы
ше всего. Однажды Буранова избили, когда он возвращался с 
работы. Подозрение падает на Юрчика Сандала. Но Буранов не 

■ верит, что Юрчик, при -всех его недостатках, может пасть так 
низко.

Сегодня мы публикуем отрывок из повести «Гроза в начале 
мая».
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Буранов не забудет этот день.
—  Завтра мы вас вьгоисываем!—  

■сказал лечащий врач и начал пере
числять, что нельзя делать и что 
можно.

Петр смотрел на солидно^го стража 
здоровья в белом халате и улыбался 
про себя...

«Милый доктор!. Если слушать вас 
и выполнять то, что вы сейчас мне 
говорите, можно скорее стать инва
лидом.

«..:Переведитесь на легкую рабо
ту». Да это же безумие! В двадцать 
с лишним-лет искать теплое местеч
ко.

«Нельзя читать... По крайней ме  ̂
ре, месяца два, три». Если бы дней 
пять тому назад мне не попалась 
книга, насколько духовно беднее был 
бы я, Петр Буранов. Я вычитал там 
очень интересную мысль. Писатель 
-стами одного героя рассказывает о 
новом методе штабелевки леса. До- 
казызает, что надо не «кострить» 
лес, а штабелевать его пачками с 
прокладкой».

—  Черт возьми! Ведь об этом на
до бить тревогу. Кричать, доказы
вать. И дедад.ь, делать, делать на на.

ше'м ко и б ш й ё ! =  ращ ^ячился Бу- скрыть..:

ранов, когда прямо с автобусной ос
тановки попутно зашел к  Сергею 
Привалову.

—  Тш-и-и! —  поднял вверх кисть 
руки Сергей и потряс ею. —  Я же 

теперь отец семейства, дружище. 
Прошу соблюдать тишину.

—  Что ж, извини, —  с обидой 
проговорил Петр и взялся за Двер
ную скобу. «Остано.вит или нет?».

(Сергей, приглаживая рыжие коль
ца волос, подошед к Буранову.

—  Я знай... о чем ты подумал, ^  
Сергей отпустил глаза. —  Только 
понимаешь, —  он открыл дверь и 
вышел первым. За ним последовал 
Петр. Не оставаться же ему в комна. 
те, когда хозяин указывает от во
рот поворот.

•— ...В общем, как бы тебе... ска
зать. —  Привалов то закладывал ру
ки  за спину, то начинал хлопать ими 
по карманам. Потом он вытащил ли
сток бумаги и сбегал в комнату за 
карандашом.

—  А ну-ка, как там было нарисо
вано?

Петр благодарно посмотрел на Сер-- 
гея. «Большой ты ребенок. Сережка. 
Рыжик-пыжик! Весь-то ты всегда, 
как на ладони, ничего не можешь

Вот, смотри! —  и рука Петра 
быстро забегала по тетрадному листу. 
—  Один ряд. Он состоит из больших 
пучков, которые связываются прово
локой. Затем идет прокладка. Она за
крепляется железными скобами. За
тем —  второй ряд. А в общем полу
чается такая картина, —  Буранов, 
нарисовал штабель. Но чтобы все 
выглядело убедительней, для сравне
ния набросал бревна в хаотическом 
беспорядке.

—  В таких кострах ежегодно по
гибает уйма леса. Ты_сам рассказы
вал, как часты завалы. Бревна креп
ки, конечно, да и  те крошатся, как 
спички. А если учесть, что лес в та
ких  кучищах быстрее и гниет, и 
жучкам там всяким раздолье,- то...

—  Да это же здорово! —  начал 
тискать Буранова Сергей.

Что здорово?
—  Да что тебя... побили! Нет ху 

да без добра-а. ■
Они закружились по кухне, гре- 

,чя ведрами и кастрюлями.
Когда Петр собрался домой, Сер

гей спросил:
—  Ты ничего не слышал?
—  Нет. А что?
Привалов колебался, говорить или 

нет о Мелкове.
—  Знаешь, поживи пока у нас. 

Ты еще болен... Тебе нужен покой!.. 
А в общежитии,' сам знаешь, кару
сель какая...

Буранов только развел руками.
—  Да ты что, адвокатом к  моему 

лечащему врачу нанялся, что ли!
—  И он же мужика ругает, ■— пе

ревел на шутку Привалов. —  Смот
ри...

Потом, минуту помолчав, добавил:

—  Все равно этого не скроешь... 
Рано или поздно...

Петр выжидательно смотрел на 
друга, слегка бледнея.

^  Что-нибудь... с Ларисой? —  
выдохнул он и прикусил губу. Эту 
привычку Буранова хорошо знал.Сер. 
гей.

—  Нет,. Лариса, должно быть, на 
десятом небе. Говорят, жених при- 
.ехал откуда-то. А старый друг —  
лучше новых двух.

Петр хотел остаться равнодушным 
и с явным безразличием свистнул: 
,«Вон как!» . А внутри все у него' по
холодело.

—  Впрочем, —  заметив по лицу, 
что творится е Бурановым, Сергей 
сказал: —  она совсем це похожа на 
невесту... По настроению, разумеет
ся. Все спрашивала о тебе.

Петр отошел к  окну и  долго смот. 
рел в него, прислонившись лбом к  
холодному , стеклу. К промтоварному 
магазину через дорогу бежала какая- 
то девушка. «Она, Лариса!» —  так 
и  дрогнуло сердце. Ежой-то паренек 
в пыжиковой шапке махал рукой 
ей с крыльца магазина. «Он», —  за
ходили желваки на скулах Буранова.

Вглядевшись .пристальней,. Петр 
понял, что ошибся. От сердца сразу 
отлегло.

—  Кошмар! Посмотри, Сергей.
К общежитию подошла машина с

гробом и памятником...
—  Кто?' —  повернулся Петр.

Мелков, —  еле слышно про
говорил Сергей, —  утонул. Двух 
девушек спасал. Одну удалось... А с 
другой вместе...

Буранов оцепенел.
***

Юцчик обернулся на окрик. В 
это время он как раз заканчивал от. 

делку ворот своего дома. Сначала, 
после разговора с Бурановым в крас
ном уголке, он решил сруб «по бо
ку»- —  продать. Но допросы в связи 
с избиением Петра, подозрение обоз
лили его.

«Если не я за себя, то кто.за ме
ня», —  вспоминал он слова из горь. 
кокского произведения. —  Но ведь 

это же индивидуализм... Манголин и

его бражка. Подумать только, двад
цать человек замешано в хищении 
леса. Целые вагоны они пускали на 
«левый» рейс. Прицепят лишний ва
гончик к  составу, а где-нибудь в 
Алма-Ате «свой» человек принимает 
его и продает золотистые сутунки 
сосны на вес золота... У одного Ман- 
голина на книжках в разных сбер
кассах города лежало более двухсот 
тысяч.

Но Манголин ворюга, давить таких 
подлецов надо. А я? Я на собствен
ные денежки строю дом. И кому ка
кое дело до этого? Назло всем дока
жу, что Юрчик чего-нибудь да стоит. 
Но как  доказать следователю Подков
ке, что я Буранова не тронул и паль
цем?».

Мысли цеплялись одна за другую, 
делая самые головокружительные 
скачки и повороты.

Голос, окликнувший его, Юрчик 
узнал. Сердце почему-то зашлось, а 
из рук чуть не вывалился топор.

—  А, Буранов! Привет! —  ска- 
з»л он, чувствуя неловкость.

Буранов, возвращаясь с лыжной 
прогулки, решил навестить Сандала. 
Сняв лыжи, он воткнул их в снег и 
протер рукавицами.

—  Та-ак, окинул Петр дом, 
возвышающийся на косогорчике.

—  Веселенький домишко будет. 
Опять же и озеро рядом. Летом рыба 
сама будет прьшать на сквородку,—  
пошутил он.

—  А тебе что? Небось, завидки бе
рут? —  недружелюбно отрезал Юр

чик.
—  Обмывать пригласишь? А то 

недолго простоит, пересохнет. Да и 
трещину быстро даст...

«Пой, пой, а сам, —  гудел на
стырный го^ос внутри, ~  небось, не 
за этим пришел?».

— Знаешь, зачем я к  тебе пришел? 
—  запросто начал Буранов и, поло
жив рукавицы на бревно, сел. Скло
нив голову набок, он снизу вверх 
посмотрел на Юрчика.

Вот какая штука... —  и Петр 
рассказал о своей затее. Пока он го
ворил, Юрчик внимательно слушал. 
Но нет-нет да и  подумывал: .«Для

кого старается человек? Ну, органи
зовал деасурство на складе. Это, чтоб 
лес, разу.чеется, не таскали. Хоро
шо. А какая ему-то выгода? Премия? 
Не тут-то было! Повышение зарпла
ты? Шиш! Ведь есть же такие лю
ди...». И рядом мысленно пред
ставил Ларису Варюхину. «Тоже, че- 
ловече... И университет у  нее куль
туры. И какие-то конференции. И в 
художественной самодеятельности 
участвует...

Любопытненько, а не погорим ли 
мы на этой новой штабелевке?».

Но Буранов предупредил вопрос 
Юрчика:

—  Опять же, дело новое. Пока 
научимся, войдем в колею...

—  А мне деньги нужны позарез,
—  Юрчик окинул взглядом свой дом.

—  Понимаю, —  вздохнул Бура
нов, засовывая руки в карманы лыж
ной куртки.

—  Вот ты ко мне вроде бы по- 
человечески относишься, —  ска
зал Юрчик, —  а я не верю тебе. 
Зло ты на меня затаил. Думаешь, что 
все случившееся в ту ночь,— он под
черкнул эти слова, —  дело моих рук. 
Так ведь? Да и все так считают.

Юрчик закурил. Потом подошел и 
сел рядом с Петром.

—  Тяжело мне сейчас, пони- 
*маешь. Ведь не виноват я в твоем 
деле, не виноват! Можешь поверить?
—  Юрчик посмотрел на Буранова 
полными отчаяния и мольбы глаза'ми 
так, что Петру стало жутко.

—  Потому с тобой и толкую, что 
верю, —  с дрожью в .голосе прого
ворил Буранов, прикусив губу и 
сдвинув смолевые брови. А сам по- 
думац: «А почему никто не изобретет 
прибора, умеющего определять все 
на свете. Подвел человека к  прибо
ру, настроил, и получай ответ на ин
тересующий тебя вопрос. А то не
справедливое подозрение делает че
ловека... черепахой!».

Прервав молчание, Петр сказал:
—  А над моим предложением на

счет новой штабелевки подумай. Ты 
нам будешь очень нужен, со своим 
опытом, подал руку на прощанье 
Буранов,

Б корреспонденции «Ш утки обл- 
местпрома» речь шла о бюрократиз
ме в аппарате областного управления 
местной промышленности. Замести
тель начальника управления тов. 
Доценко ответил на эту корреспон
денцию скороговоркой:

«Управление местной промыш
ленности сообщает, что критические 
замечания, отмеченные в корреспон
денции, правильны и по которым 
приняты необходимые меры к  устра. 
нению подобных фактов в Дальней
шем».

Кто допустил бюрократизм, нака
заны ли виновные, какие конкретно 
приняты меры для «устранения по
добных фактов в дальнейшем», —' 
об этом тов: Доценко умолчал, дей
ствуя по-фамусовеки: «Подписано и 
с плеч долой».

Такой же бюрократический ответ 
на корреспонденцию «Гром без мол
нии» прислал и главный инженер 
управления местной промышленно
сти тов. Монахов. ,Б корреспонден
ции приводились факты приписок и 
очковтирательства на лесоперевалоч. 
ной базе.

«Задержка с о-свобождением от 
обязанностей главного бухгалтера 
т. Дой, —  сообщил тов. Монахов, —  . 
по объяснению директора базы 
т. Гельфанд произошла из-за отсут
ствия замены подходящей кандидату
рой».

Но в приписках и очковтиратель
стве виноват не только Лой. Что сде
лано управлением для наведения по- 
рядка в учете и отчетности? Об этом 
тов. Монахов не написал.

Б арсенале любителей канцеляр
ского крючкотворства есть и такое 
оружие —  словесный туман. ■

Ассистент Томского политехниче
ского института тов. Ячменева писа
ла в «Красное знамя» о бездушном 
отношении некоторых сотрудников 
томских детских поликлиник iNsMs 1 
и 2 к  больному ребенку. А вот вра
чи городской по.чиклиники iNs 1 без 
всяких формальных проволочек 6ы- 
-стро помогли больному.

Это письмо давало повод Томско
му городскому отделу здравоохране
ния повести бо.чьшой разговор меди
цинской общественности города о 
врачебном долге. Но заместитель за
ведующего отделом тов. Седунова 
весьма своеобразно ответила на пись

мо: ,  „о н .
«Факты недостаточного обслужИ'^ 

вания, указанные в заметке, дейст
вительно имели место. Это объясняет
ся слишком большой перегрузкой в 
обслуживании детей из-за недостат
ка врачей-стоматологов в городе. В 
настоящее время горздравотделом 
меры приняты, ведется подготовка к  
открытию детской стоматологической 
поликлиники».

И все. Это называется наводить 
тень на плетень. Причем здесь «пе
регрузка»? Чтобы дать правильную 
оценку факту бездушного отношения 
к  больному ребеяку вовсе не тре
буется дожидаться открытия детской 
стоматологической поликлиники.

Так любители отписок упорно воз, 
вращают к  жизни старое слово «  
«крючкотворство». Они бы могли обо
гатить «Толковый словарь» Даля бо
лее подробным пояснением этого сло
ва, е учетом своего опыта.

В наши дни рождаются новые сло
ва, такие как «коммунистический 
труд», «коммунистическое созна
ние», «космонавт». Рядои с ними 
не место слову «крючкотворство^^. -

Отвечаем на письма 
наших читателей
г. ТОМСК, и . П. ДОЛИНИНУ.
Вы писали в редакцию  о том , 

ж и тел ьни ца  поселка Басандаика 
К. П. Б уш ки н а  мало уделяет внима
ния воспитанию  своих детей.

Заведую щ ая городским  отделом 
народного образования тов* И оникан, 
которой  мы направляли письм о ' для 
пр ин я ти я  мер, сообщила нам, что  го
родской отдел народного образования 
взял под свой контроль  воспитанна 
детей в семье Б уш ки н ой .

г . ТОМСК, Ф . И. ХИТОВУ.
Вы писали в редакцию  о том , что 

при  п о ку п ке  перча то к в секци и  тр и 
ко та ж н ы х  товаров Т ом ского  универ
мага работники  м агазина Вам н агру
били, отказались выдать к н и г у  жалоб 
и предложений и назвать ф амилию  
продавца.

Мы попросили горторготдел разо
браться с Вашим письм ом . Нам сооб
щ или, что ф акты  подтвердились. Этот 
случай обсуждался среди работников 
прилавка  секци и  тр и ко та ж н ы х  това
ров. За зад е р ж ку  в выдаче к н и ги  ж а 
лоб и предложений продавец В. Ю. 
Зюбанова предупреждена. К н ига  сей
час вывеш ена на видном месте.**Ц:

Г . КОЛПАШЕВО, М. АНИСИМОВОЙ.
В своем письме в редакцию  газеты  

«Красное знамя» Вы писали о  том, 
что исполняю щ ая обязанности стар
ш его бухгалтера Кетсного сплавного 
уча стка  О. С. Ю рченко н етакти чн о  ве
дет себя в бы ту и на работе, допус
кает  ош ибки  в расчетах.

Мы попросили разобраться с 
этим  д иректора Н ары м ской  сплав
ной конторы  тов. Орлова, которы й  со
общил нам, что ф акты  подтверди
лись. Поведение О. С. Ю рченко об
суждалось на заседании цехового к о . 
м итета с участием членов партбю ро. 
Ю рченко предупреждена.

г . ТОМСК, И. Т. ПОГУЛЯЕВУ.
На Ваше письмо о том , что в дв. 

ревне Салтанаково Том ского  района 
нет магазина, радио, не бывает кино , 
заместитель председателя Том ского  
райисполком а тов. Р ухин  сообщил, 
что в октябре этого года в деревне 
будет о т кр ы т  ларек для продаж и то
варов первой необходимости. Колхоз
ника м  предоставляется транспорт 
для поездок на центральную  усадьбу 
колхоза на киносеансы , т а к  к а к  в де
ревне Салтанаково киноф ильм ы  де
м онстрировать негде. В ближайш ее 
время будет налажена работа р а д и ^  
узла.
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На Генеральной Ассамблее ООНПредвыборное 
заявление 

Бен Беллы
ПАРИЖ, 20 сентября. 

(ТАСС). По сообщению коррес
пондента агентства Франс Пресс 
из Алжира, вчера вечером член 

■ Политбюро Фронта националь
ного освобождения Бен Белла 
выступил по радио и изложил 
программу будущего правитель
ства и Национального учреди
тельного собрания Алжира, вы
боры в которое происходят се
годня.

Подчеркнув необходимость 
обеспечения единства внутри 
страны, Бен Белла сказал, что 

:будут, осуществлены р еформы 
во всех областях политической 
и экономической жизни Алжи
ра, Он. призвал обеспечить «ра
циональное экономическое пла
нирование». Первой целью пра- 
'вительства, сказал Бен Белла, 
должна быть модернизация зем
леделия и индустриализация 
страны, а затем аграрная рефор
ма.

Бен Белла ' сделал особый 
упор на оказание помощи кре
стьянам н на обеспечение их 
современной сельскохозяйствен
ной техникой. Другой пробле
мой, которой должно заняться 
новое правительство, сИазал 
Бен Белла, является безработи
ца, принявшая широкие разме
ры еще при колониальном гос
подстве. Он сказал, что с целью 
ликвидации безработицы уже от
крываются мастерские, заводы 
и закладываются новостройки. 
Бен Белла указал на необходи
мость реорганизации армии и 
постепенного включения солдат 
в гражданскую жизнь страны.

Касаясь задач Национально
го учредительного собрания, 
Бен Белла сказал, что оно «дол
жно принять демократическую 
конституцию, основанную на 
прямых ю 1борах nj>H та:№ом го
лосовании, всеобщем избира
тельном праве без каких бы то 
ИИ было ограничений и на ра
венстве всех граждан».

&
^ 9

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября.
(ТАСС). Сегодня утром на пленар
ном заседании Генеральной Ассам
блеи ООН началась общая полити
ческая дискуссия. Выступили пред
ставители Бразилии и США.

Аосамблея утвердила рекоме1Н- 
дации Генерального комитета
включить в П01вестку дня и обсу
дить на завтрашнем заседании во- 
■прос: «Соглашение между Респуб
ликой Индонезия и королевством 
Нидерландов о Западной Новой 
Гвинее (Западном Ириане)».

Общая, политическая дискуссия 
открылась выступлением главы де
легация Бра.зилии сенатора Афон
со Ариноса.

Большое внимание бразильский 
делегат уделил вопросам всеобщего, 
и полного разоружения. Бразиль
ская делегация, заявил он, остав
ляет за собой, право представить в 
дальнейшем на рассмотрение сес
сии Ассамблеи проект резолюции 
о немедлеинЬм' прекращения всех 
ядерных испытаний, который мог 
бы быть приамлем для большинст
ва делегаций. Бразильский пред
ставитель поддержал идею созда
ния безатомных зон. Он сказал, 
что одной «3 .таких безатомных зон 
могла бы быть Латинская Америка.

Афонсо Аринос высказался за 
принятие Организацией Объединен
ных Наций правовых норм исполь
зования и исследования космиче
ского пространства в мирных це
лях. Он призвал ООН использовать 
все имеющиеся в ее распоряжении 
средства для того, чтобы положить 
конец остаткам колониализма.

Остановившись на вопросах меж
дународного экономического сот
рудничества, представитель Брази
лии критиковал политику тех пра
вительств, которые создают торго
вые блоки. Он заявил, что Брази
лия поддерживает предложение о 
созыве международной конферен
ции по вопросам торговли.

Представитель Бразилии выска
зался за пересмотр Устава Орга
низации Объединенных Наций в

целях предоставления большей ро
ли в основных органах ООН афро
азиатским странам.

Выступивший затем американ
ский делегат,Э. Стивенсон говорил 
в возвышенных выражениях о при
верженности правительства США 
целям Устава ООН, задачам под
держания мира. Однако он обошел 

•рассмотрение по существу важней
ших вопросов современности или 
представил их в нокаженном виде.

Так, заявляя о том, что США 
«с энтузиазмом приветствую^.» ос
вобождение народо1В от оков^коло- 
ниализма, он тут же призывал «не 
спешить» с этим процессом. Он 
пугал делегатов «взрывом» в слу
чае предоставления независимости 
народам, еще «не готовым» к са
мостоятельному сухцествованию.

Коснувшись проблемы разору' 
жения, американский представи
тель повторил неприемлемое требо
вание правительства США о «меж- 
дународно.м контроле», то есть уза
коненном шпионаже.

Значительную часть своей речи 
американский делегат посвятил 
вопросу финансового Положения 
ООН. В его выступлении было от
четливо видно желание навязать 
всем, странам — членам этой меж
дународной организации оплату 
таких мероприятий, как «операция 
ООН в Конго».

Верх лицемерия американский 
делегат продемонстрировал, когда 
он пытался обвинить правительство 
Кубы в том, что Куба «угрожает 
своим соседям по Западному полу
шарию».

Решительную отповедь амери
канскому делегату дал представи
тель Кубы М. Гарсиа Инчаустеги. 
Оставляя за собой право выска
заться подробне!^ в дальнейшем, он 
по,казал _всю лживость заявления 
америка,нского делегата, выступив
шего в то время, когда в США ве
дется подготовка агрессии против 
Кубы. Кубинцы, предупредил он. 
готовы отстаивать свою независи- 
v rc cT b . Мы отвергаем в а ш е  заявле-

„И|ж!№ого вступления в общий рыиок!“
ЛОНДОН, 21 сентяб

ря. (ТАСС). Политиче
ский комитет Коммуни
стической партии Вели
кобритании выступил 
против планов •'присое
динения Англии к евро
пейскому «общему рын
ку».

«Борьба против ка
питуляции А’нглии пе
ред общим рынком до
стигла кульминацион
ной точки», — говорит
ся в опубликованном

Заявление Политического ̂  
комитета Коммунистической 

партии Великобритании

'здесь заявлении Поли
тического комитета 
Компартии. «Премьер- 
министры содружества 
наций ясно показали, 
что 700 миллионов че
ловек, населяющих 
страны содружества, 
возражают против всту
пления Англии, — от
мечается в заявлении.

— Такая позиция соот
ветствует настроениям 
подавляющего боль
шинства английского 
народа. Сегодня самая 
неотложная задача — 
придать действенность 
этой воле английского 
народа и помешать 
Макмиллану осущест
вить свое намерение».

Компартия Велико
британии призывает 
конференцию лейбо
ристской партии зая
вить? «Никакого всДуп- 
ления в общий рынок». 
«Требование подавляю
щего большинства на
рода, — говорится в 
заявлении, — должно 
быть услышано. Гово
рите: «Никакого вступ
ления в общий рынок, 
нужны немедленные 
выборы в парламент».

■

4̂

в  ГерманскойгД«мок|м™не,скрй,]5всцу;бянке, в Ветшау, сооружается 
тепловая элекмщ’станци'я. Ока будет одиЬй из крупнейших в Европе. 
На стаицпн будут установлены самая современная контрольная аппа
ратура, иовейшпи пульт управления и дрзтое оборудование.

На снимке: участок строительства тепловой электростанции в Вет
шау.

(фото АДН— ТАСС).

ПРИГОВОР ЗАГОВОРЩИКАМ
БЕЙРУТ. 20 сентября. (ТАСС). 

Здесь закончился судебный про- 
деос большой группы лиц, прини
мавших участие в подготовке и в 
проведении неудавшегося государ
ственного переворота, предприня
того 31 декабря 1961 года.

79 человек, в том числе 68 за
очно, приговорены: к смертной каз
ни; Зб человек, в том числе 4 за
очно,— к пожизненным каторжным 
работам; 186 человек — к различ
ным срокам тюремного заключе
ния.

Заговор, имевший своей целью 
овержение нынешнего реж.има в 
стране, был подготовлен «народ
ной социальной партией» (имено
вавшейся ранее «сирийская народ
ная партия»), известной своими 
преж1ним1и связями с германским и 
итальянским фашизмом. Цель не
удавшегося переворота заключа
лась в том, чтобы создать в стране 
такие режим и правительство,; ко
торые обеспечиши бы полную -эко
номическую и политическую зави
симость Ливана от империалисти
ческих держав Запада.

Положение 
в Аргентине
БУЭНОС-АЙРЕС, 20 сентября. 

(ТАСС). В Аргентине сохраняется 
напряженное положение, вызван
ное обострившимся соперничеством 
.между различными армейским:и 
группировками. По сообщениям 
печати, переговоры, состоявшиеся 
между этими группировками, в ко
торых принимал участие президент 
республики Гидо, закончились 
провалом.

Как сообщает печать, генерал 
Хуан Карлос Онгания. возглавив
ший воинские части, отказавшиеся 
подчиняться приказам верховного 
командования, заявил, что на пе
реговорах не было достигнуто со
глашения. Он дал понять, что мо
жет попытаться произвести госу- 
дарствв'нный переворот. ^

Военный гарнизон в Кампо-де- 
Майо, главный оплот воинских 
подразделений, отказавшихся под
чиняться приказам верховного 
командования, передает по радиб 
воззвания к армии и населению 
страны.

В воззваниях указывается, что 
это командование «не стремится 
установить военную диктатуру» »  
что его задача обусловлена «взя
тым на себя обязательством в са
мый короткий срок добиться ува
жения конституция». Командова
ние протестует против недавних 
новых назначений в армии.

По сообщению печати, многие 
воинские подразделения в провин
ции поддерживают генерала Хуана 
Карлоса Онгания.

ЛОНДОН, 20 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Рейтер, 
президент Аргентины Гидо взял в 
свои руки командование вооружен
ными силами, верными правитель
ству. Вскоре после; то1ю, как истёк 
срок ультиматума' с требованием 
сдаться, предъявленйбго' президен
том Гидо генералу'Хуану' Карлосу 
Онгания, по' всей стране начались 
п ер едвижеяия прави тельственных 

войск.

ние, сказал М. Гарсиа Инчаустеги. 
обращаясь к Стивенсону, посколь
ку его цель прикрыть подготавли
ваемую вашим правительством аг
рессию против кубинского народа.

На этом заседание закрылось.
НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. Кор

респондент ТАСС Л. Пономарев 
передает:

Генеральный комитет закончил 
обсуждение повестки дня X'VH сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН. 
В повестку дня сессии включены 
важные советские предложения в 
той редакции; в какой они были 
внесены.
' Выступая на заседании комите

та, замеЬтитель Министра иностран
ных дел СССР В. С. Семенов ука
зал на недопустимость такого по
ложения, когда 650-миллионный 
народ КНР не имеет своего закон
ного представителя в этой органи
зации. Разве может ООН стать 
подлинной трибуной всего челове
чества, сказал В. С. Семенов, ког
да одна пятая этого человечества 
находится вне ООН и лишена зат 
конных прав в Организации? Такая 
несправедливость мб:кет быть ре
шена только путем восстановления 
прав КНР и изгнания из всех орга
нов ООН чанкайшистов, этих поли
тических мертвецов ц банкротов, 
выброшенных историей за борт.

Представитель Соединенных 
Штатов 'Чарльз Ноет попытался 
уговорить членов комитета не 
включать в повестку дня вопрос о 
'восстановлении законных прав 
КНР. Он заявил, что, по мнению 
американской делегации, «Китай 
правильно представлен» в ООН. 
Несмотря на выступление амери
канского делегата, этот вопрос был 
включен в повестку дня XVII сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН.

По предложению советской деле
гации в повестку дня был включен 
также пункт о выводе всех иност
ранных войск из Южной Кореи.

Одним из важных пунктов,'вклю
ченных в повестку дня сессии Ас
самблеи, по предложению Советско
го Союза, является также вопрос о 
созыве менгдународной конферен
ции по вопросам торговли.

' При включении в повестку дня 
вопросов, связанных С колониаль
ными владениями Португалии, ав
стралийский, английский и амери
канский делегаты, вопреки прави
лам процедуры, старались всячески 
помочь представителю Португалии 
«выразить протест» против обсуж
дения на Генеральной Ассамблее 
кровавых злодеяний салазаровской 
диктатуры в Анголе; и Мозамбике. 
Прсле энергичного протеста делега
тов Гвинеи, Судана, Советского Со
юза и Польши председатель Гене
рального комитета не дал слова 
представителю Португалии. Все 
вопросы, относящиеся к колониа
лизму, были включены в повестку 
дня Генеральной Ассамблеи.

Делегат США вновь выдвинул 
предложение о включении в повест
ку дня сессии Генеральной Ассам
блеи так называемого «венгерского 
вопроса». Он заверял комитет, что, 
ставя этот вопрос, США стремятся

Объект
,,операций“ ...

дети
БЕРЛИН, 20 сентября. (ТАСС).. 

Не прекращаются провокации, ор
ганизуемые из Западного Берлина' 
на границе со столицей ГДР. Как 
явствует из опубликованного сего
дня в печати сообщения, западно- 
берлинские по.чицейские похитили 
и увели в Западный Берлин трех 
детей, игравших близ границы. По
лицейские при осуществлении этой 
преступной «операции» использо
вали подземный туннель, по кото- 
ро.му они'пробрались через грани
цу в районе демо1фатичбского Бер
лина Митте.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Томский горком КПСС извеща
ет, что 24 сентября, в 6 часов ве
чера, в Доме политического про
свещения (Кооперативный  ̂ пере̂ , 
улок, 5) состоятся заня'гия слуша
телей 1 -го и 2-го курсов вечернего 
университета марксизма-ленинизма 
и одногодичных курсов пропаган
дистов.

aaiBBiaaiiai'

ПОГОДА

22 сентября по Томской об
ласти. ожидается. ' перем&ная об
лачность, по. крайним южным -рай
онам,— слабый дождь, по бйтадьным, 
районам — без осадков, ветер во
сточный, 5— 10 метров в секунду, 
температура 6 — 11 градусов теп- 
;Ла.

. 23— 26, сентября — .-переменная 
облачность, преимущественно без 
осадков, ветер перемённый, 5 — 10 
метров в секунду, температура от 
1 градуса тепла до’ 4 градусов мо
роза, днем — 5 — 10 градусов теп
ла, в конце срока— повышение тем
пературы.

к «ослаблению холодной войны», к 
«нормализации» отношений и даже 
упрочению мира.

Приглашенный на заседание 
представитель Венгерской Народ
ной Республики Карой Чатордаи 
дал достойный отпор провокацион
ной затее американской делегации. | 
Он разоблачил , демагогические! 
трюки' США, направленные на вме
шательство во внутренние дела. 
других государств и раздувание 
«холодной войны». , I

На следующем заседании Гене
ральный комитет займется установ
лением порядка очередности об-1 
суждения вопросов повестки дня в 
комитетах Генеральной Ассамблеи 
и на ее пленарных заседаниях.

НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября.. 
(ТАСС). Вчера на -дневном заседа
нии Генеральный комитет закончил 
распределение принятых . пунктов 
повестки дня текущей сессии по 
рабочим органам Генеральной Ас
самблеи.

Делегат, СССР категорически 
возражал против внесения так на- 
зывае.мого «венгерского вопроса» в 
повестку дня какого-либо комитета 
ООН, подчеркивая, что обсуждение 
этой над5'манной провокационной 
проблемы может лишь способство
вать усилению духа холодной вой
ны в Организации Объединенных 
Наций. Пустив в ход машину голо
сования, американской делегации 
удалось протащить предложение об 
обсуждении этого «вопроса» в Спе
циальном политическом комитете.

По предложению делегации Гро- 
ции, которую поддер;кали Фран
ция, Бельгия и США, KoivimeT 12 
голосами против трех при шести 
воздержавшихся • принял решение 
об объединении обсуждения в По
литическом комитете двух вопро
сов: «О выводе иностранных войск 
с территории Южной Кореи» и 
«Доклад комиссии ООН по объеди
нению и восстановлению Кореи» 
под одним пунктом «Корейский 
вопрос».,
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Для
металлургов 

братской 
Польши

ЛЕНИНГРАД. На 
Невском машинострои
тельном заводе имени 
В. И. Ленина законче
ны испытания компрес
сора производительно
стью 4.250 кубических 
метров воздуха в мину
ту. Он предназначен 
для металлургического 
комбината имени
В. И. Ленина в Новой 
Гуте в Польской Народ
ной Республике.

На снимке: компрес
сор, отправляемый- п 
Польшу.
(Фотохроника ТАСС). , i
.QaDDOaDDDDDDPaQQQPDPQQĈ  
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СОВЕ Т СИ ИЙ космонавт— 1
□

гость президента ФИРН) |
П

БЕЛГРАД, 20 сентября. (ТАСС), вы Советского правительства g 
Вчера президент Федеративной Н. С. Хрущева. Он отметил дости- g 
Народной Республики Югославии жения советского народа в освое- □ 
Иосин Броз Тито с супругой п р и - . нии космического пространства в, g 
няли советского летчика-космо- мирных це.тях и пожелал; совет- g 
навта Г., С. Титова с супругой.' ским космонавтам новых успехов. □ 

На дружеской беседе присутст- Сегодня Германа Титова принял g, 
вовал также посол Советского Со- председатель Белградского город- ■ |  
юза в ФНРЮ А. М. Пузанов. ского. народного комитета М. Нео- -в

Президент Тито наградил совет- ричич и вручил ему памятную зо- g 
ского летчика-космонавта Г. ,С. Ти- лотую медаль Белграда. g

Позднее посол Советского Сою- □ 
за в Югославии А. М. Пузанов g 
дал обед в честь Германа Титова, g 
На обеде присутствовали предсе- g 

Г .'сГТитов подарил президенту датель Союзной народной скупщи- g 
Тито фильм «Снова к  звездам» и ны П. Стамболич, заместитель g 
книгу «Утро космической эры». председателя Союзного исполни- □ 

Президент Тито дал затем обед тельного веча М. Тодорович, госу- g 
в честь советского- космонавта. В дарственный секретарь по делам § 
числе гостей на обеде присутство- ^  g обороны И. Гошняк, чле- В 
вал также заместитель председа- °
теля Союзного исполнительного ны югославского правительства, g
В бча  А. РаНКОВйЧ с супругой. ^паапппапапопаопппоааааопаппопапопаао^ 

Во время обеда президент THTog ш' ■—
Провозгласил тост за здоровье гла“ о зэм. редактора

това «Югославским знаменем» с 
лентой— высшим орденом ФНРЮ, 
которым награждаются иностран
ные граждане.

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Л

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — Сборник 
комедийных фильмов — 9-30,
11-05, 12-40, 2-15, 4, 5-35, 7-10, 
8-45, 10-20. Зеленый зал — Сбор
ник комедийных фильмов — 10-10, 
11-45, 1-20, 2-55, 4-30, 6-05,
7- 40, 9-15, 10-50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Бей, ба
рабан!» — 10, 11-45, 1-30, 3-15, 
5, 6-45, 8-30, 10-15. Большой зал 
— «Странствия Одиссея» — 9,
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10- 25. . I

Кинотеатр детского зрителя — 
«Мншка-лежебойа», «Доброе ут
ро», «Кутясек и Кутилка», «Ста
рик и журавль» — 9-30, 10Б5,
11- 40, 12-45, 1-50, «Профессор
Мамлок» — 2-55, 4-50, 6-45,
8- 40.

Кинотеатр имени И. Черных.
Большой зал «Мартин в обла
ках» — 9-20. 41, 12-40, 2-20, 4, 
5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал — 
«О моем друге» — 12-50, 2-25,
4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Для де
тей — «Золотой дом» — 9-40,
11-15.

Кинотеатр городского ' сада — 
«Путь к причалу» — 11-20, 1-05, 
2-50, 4-35, 6-20, 8-05, 9-50.

1 'ШРлеёидешшV

Суббота, 22 сентября 
18.30. Для школьников. «Кара

вай нового урожая». 18.45. «Песни 
звучат с экрана». 19.15. «На чет
вертом пленуме патофизиолого.в
Сибири и ' Дальнего Востока». 
19.35. «Рассказываем о новом
фильме». 20.10. «Неделя пяти 
континентов». Международный об
зор. 20.20. Маленький концерт. 
20.45. Телевизионные, новости.
21.00. Кинокомедия «Моя любовь». 
22.20. Эстрадный вечерний кон
церт.

Томская санаторно-лесная шко
ла е 20 сентября' по 1 октября 
производит прием учащихся на 
1962— 63 учебный год.

Обращаться: г, Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 66..

Конторе /«Заготсбытсырье» тре
буются; бухгалтер,- кассир (умею
щий печатать на машинке) и груз
чики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Проле-гарсная, 38-а. . 3 — 1.

Томскому коммунально-строи
тельному техникуму требуются 
преподаватели общеетроительных 
дисциплин и физкультуры.
I Обращаться: г. Томск, улица
Обруб, 4.

Горкоо1цторгу. требуются на вре
менную и постоянную работу про
давцы и лоточницы.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 8 (или в магазин кооп- 
торга). 2 — 1 .

■управление трамвая объявляет 
набор на шестимесячные курсы 
вагоновожатых с отрывом от про
изводства.

Принимаются лица с образова
нием не ниже 7 классов, в возрасте 
с 18 лет..

Принятые обеспечиваются сти
пендией— 20 руб. в месяц.

Занятия с I октября.
За справками обращаться: город 

Томск, улица Гагарина, 2, служба 
движения, телефон 52-69.,

Типография № 1 полиграфизда- 
та принимает срочные заказы на 
изготовление этикеток, переплетов 
и другой бланочной продукции на 
бумаге заказчика.

Обращаться: г. Томск, улица.
Советская, 47, к директору. 3 — 1. i

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче- 
ском институте требуются: млад
шие научные сотрудники, радио
инженеры, инженеры-электрикн, 
техники этих же специальностей, 
лаборанты (знакомые с радиомон
тажом и электромонтажом), элек
тромонтеры, слесарй-водопровод- 
чики, машинистка, уборщицы, по
вар в детский сад.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус. 11, от
дел кадров. 3— 3

Томской автотранспортной кон
торе № 1 требуются: автослесари, 
кузнецы, медники, аккумуляторщи
ки, охранники, вулканизаторщики.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров. 3 — 2

Томскому участку «Росторгмон- 
таж» требуются: шофер на легко
вую автомашину, секретарь-маши
нистка, электрики.

'Обращаться: г. Томск, улица Бе
лозерская, 24. 2-^1.

Томской областной базе «Сель
хозтехника» срочно требуются: 
плотники, каменщики, бетонщики,' 
разнорабочие.

-Обращаться: г. Томск, телефон 
22-62 (остановка автобуса № 3 
«Первые сенныё» в районе «Дор- 
маш». 3 —3

Томской областной конторе 
Стройбанка на постоянную работу 
требуются: инженер, экономист и 
уборщица; р Колпашевский пункт 
Стройбанка требуется старший 
кредитный инспектор.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 5, телефоны 31-35, 
49-85. 2— 1.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа производит прием заяв
лений на курсы подготовки бухгал
теров промышленного учета, а так
же на курсы повышения квалифи
кации бухгалтеров бюджетных ор
ганизаций.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина, 14, телефон 2'4-16.
________________________________2 - у .

. Управлению .«Сельэлектро» тре
буются на постоянную работу в 
г. Томске: инженерЫ-Электрнки,
главный бухгалтер, экономист.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 20, телефон 27-82. 3 — 1.

Томскому электроламповому за
воду срочно требуются: художни
ки, ученики-настройщики, фрезе
ровщики, токари, жестянщики, во
допроводчики, рабочие (мужчины), 
работницы в цехи, уборщицы, вах
теры, няни в детский сад.

Обращаться: г. Томск, проспект
имени Кирюва, 5. 3 — 1.

. Комбинату «.Художественный 
труд» срочно требуются! главный 
бухгалтер, художники прикладного 
искусства в штат.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 145. . 2 — 1 .

Томской экспедиции института 
«Сибгипросельхозстрой» на посто
янную работу в , г. Томске требуют
ся инженеры, техники-топографы. 

Обращаться: г. ToiviCK, переулок 
БатенькО'Ва, .3, комната ИТ*,, теле
фон 24-23.; '

3 - 2

Восстановительному поезду № 10 
треста «Запоибгрансстрой» на по
стоянную работу требуются; пу
тейцы на строительство железной 
дороги с выездом в Новосибирскую 
и Кемеровскую области, строитель
ные рабочие всех специальностей; 
опытный инженер или техник-пу
теец. Принятые на работу пользу
ются льготами: бесплатным проез
дом по железной дороге, топливом 
по льготным ценам и жилой пло
щадью. ■ ' ;

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 22, отдел цадров.

Томской гидрогеологической пар
тии требуются; техники-геологи, 
техники-геофизики, токари, слеса
ри, дизелисты-мотористы, шоферы, 
плотники, столяры, грузчики, бу
ровые рабочие, сторожа, истопни
ки-кочегары, разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, поселок 
Басандайка (автобус № 5, оста
новка «Пионерлагерь подшипнико
вого завода»). 3 — 2

Контора материально-'Гехниче- 
ского снабжения Томского совнар
хоза доводит до сведения всех кли
ентов о том, что с 20 сентября по 
7 октября производится инвента
ризация материальных' ценностей.

Отпуск товаров со складов про
изводиться не будет. 2 — 2

Паровозному депо станции 
Томск-П требуются на постоянную 
работу: кочегары паровозов, по
мощники машинистов паровоза, 
слесари, экипировщики, рабочие 
склада топлива, стрелочники.

Обращаться в отдел кадров па
ровозного депо. 2 — 2

Томскому горгопебыту требуют
ся на постоянную работу: рабочие 
на склады в районах станций 
Томск-1 и Томск-П, электропиль
щики и коновозчик.

Обращаться; г. Томск, улица 
М. Горького, 30, к директору.

2- 1.

Гр-ка , Цыбина Е катерина М аксим ов
на, прож иваю щ ая в г. Томске;' -улица 
Н ижне-Л уговая, 31, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном  Цыбиным 
Григорием Ивановичем. '

Дело будет рассматриваться в Том
ском  городском  народном суде.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны: редактора - 3 7 - 3 7 ,  заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря —  31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 в 42-44 поопаганпы — «/-.
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